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XVIII овлястля межсоюзная
КОНФЕРЕИШИЯ ПРОФСОЮЗОВ

Вчера в Томске, в Доме союзов состоялась 
XV1I1 межсоюзная конференция профсоюзов 
области.

Конференция рассмотрела следующие воп
росы;

Отчет областного совета профсоюзов и за
дачи профсоюзных организаций в свете реше
ний XXVII съезда КПСС.

Отчет ревизионной комиссии.
Выборы областного совета профсоюзов.
Выборы ревизионной комиссии.
Выборы делегатов на XVIII съезд профсою

зов СССР.
На областную межеоюаную конференцию 

профсоюзов избрано 349 делегатов.
Доклад по первому вопросу сделала секре

тарь облсовпрофа Т. М. Корнеева.
С докладом по второму вопросу выступила 

председатель ревизионной комиссии Г. И. Ко- 
стеренко.

В прениях по докладам выступили: предсе
датель обкома профсоюза рабочих строитель
ства и промышленности строительных мате
риалов, заслуженный строитель РСФСР С. И. 
Зудов, бурильщик Стрежевского управления 
по нефтеотдаче пластов и капитальному ре
монту скважин В. Н. Артющик, машинист 
«ЛП-19», член профкома Комсомольского лес
промхоза, председатель цехкома, лауреат пре
мии советских профсоюзов Н. Ф. Пчелка, до
ярка ' совхоза им. Ленина Асиновского района 
Т. П. Скоробогатых, председатель обкома 
профсоюза рабочих химической и нефтехими
ческой промышленности В. А. Ярыгина, бри- ' 
гадир аппаратчиков Томского гормолзавода 
В. Л. Лай, председатель профкома ГПЗ-5

А. М. Захаров, председатель Колпашевского 
горкома профсоюза работников просвещения, 
высшей школы и научных учреждений, от
личник народного просвещения Н. В. Бурко
ва, председатель обкома профсоюза 
рабочих не^яной и газовой промышленности 
Ю. В. Данчев, радиомеханик производствен
ного объединения «Томскоблтелерадиобытре- 
монт» Г. В. Боровиков, ректор ТКАСУРа 
И. Н. Пустынский, заведующая производ
ством столовой № 44, отличник советской 
торговли, член президиума обкома профсою. 
за Г. Я. Амяго, ответственный секретарь Том
ского отделения Союза писателей СССР В. Я. 
Макшеев, студентка инженерно-строительного 
института, стипендиат профсоюзов СССР И. А. 
Подласова, председатель объединенного коми
тета профсоюза Томского филиала СО АН 
СССР В. А. Крутиков.

С докладом мандатной комиссии выступил 
председатель этой комиссии П. 3. Врекотннн.

На конференции выступил первый секре
тарь обкома КПСС В. И. Зоркальцев.

Закончив обсуждение докладов, конферен
ция признала работу областного совета проф
союзов удовлетворительной, приняла развер
нутое постановление. Единогласно был утвер
жден отчет ревизионной комиссии. Затем со
стоялись выборы областного совета профсою
зов и ревизионной комиссии областной орга
низации профсоюзов.

В работе конференции участвовали ответ
ственный работник отдела организационно
партийной работы ЦК КПСС В. С. Тимашов, 
секретари, члены и кандидаты Н члены бюро

обкома КПСС, члены исполкома областного 
Совета народных депутатов.

Состоялся организационный пленум облсов
профа. Пленум открыН первый секретарь об
кома КПСС'чВ. И. Зоркальцев. Избирается пре
зидиум облсовпрофа в составе; Ф. И. Бадиков, 
Н. С. Боева, П. 3. Брекотнин, П. В. Голубев, 
С. И. Зудов, Т. М. Корнеева, С. Н. Курочкин. 
П. В. Лосев, В. А. Никитенко, Ю. Г. Попов, 
И. Н. Пустынский, Н. С. Сперанская, Б. И. 
Степанов.

Председателем облсовпрофа избрана Н. С. 
Сперанская, секретарями —  Т. М. Корнеева, 
Ю. Г. Попов, секретарем —  председатель об
кома профсоюза работников агропрома В. А. 
Никитенко, секретарем на общественных на
чалах Б. И. Степанов —  рабочий объедине
ния «Сибэлектромотор», Герой Социалистиче
ского Труда. Заведующими отделами облсов
профа утверждены; организационно-инструк
торским —  П. 3. Брекотнин, производственно- 
массовой работы и заработной платы —  В. С. 
Кабелев, по государственному социальному 
страхованию —  Г. А. Золотавина, охраны тру. 
да —  В. А. Синельник, жилищно-бытовой ра
боты —  А. Л. Крещенко, по вопросам агропро
мышленного комплекса —  В. И. Кабанов, 
культурно-массовой и физкультурно-спортив
ной работы —  Б. Г. Кардашов, финансового —  
Б. А. Сергеев, по советскому туризму за гра
ницу —  Л. Е. Ибрагимова.

Утверждены также управляющей делами 
облсовпрофа —  В. И. Кукунова, заведующим 
правовой инспекцией труда —  А. С. Баранов, 
заведующей юридической консультацией —  
М. С. Андреева.

На заседании ревизионной комиссии предсе
дателем избрана Г. И. Костеренко.

Областной совет профсоюзов
Ч л е н ы

Авдюшкина Т. И. 
Авершина А. Н. 
Алексеев А. К. 
Артющик В. Н. 
Афанасьева Т. Н. 
Бадиков Ф. И. 
Боболева Е. А. 
Баранов А. С. 
Боева Н. С. 
Брекотнин П. 3. 
Бучбах И. И. 
Визнер Ф. И. 
Вологдин Е. А. 
Воробьев Н. А. 
ГабрусенкО' А. П. 
Голубев П. В. 
Горемыкина В. М. 
rypHnoBH*! В. Н.

с о в е т а
Дамзена Т. А. 
Данчев Ю. В. 
Дракина В. Н. 
Еремина С. Б. 
Жуков А. П. 
Завгородний А. И. 
Зайцев А. Я.

Корнеева Т. М. 
Крещенко А. Л. 
Курочкин С. И. 
Лай В. П. 
Лапочкина В. В. 
Лицкевич М. Н. 
Лосев П. В. 
Лошакова С. Л. 
Лыскова Е. П. 
Малащук П. Е.

Паршина А. И. 
Попов Ю. Г. 
Пришиц Г. П. 
Пустынский И. Н. 
Пчелка П. Ф. 
Рыбалова Г. Ф. 
Рытов А. П. 
Сафронов В. Н.

Свинцова Т. В. 
Свирский А. В. 
Семенова С. В. 
Синельник В. А. 
Сперанская Н. С. 
Степанов Б. И. 
Туркин А. В. 
Уткина М. Н.

Филиппов А. В. 
Хило А. Г.
Цыро А. Н. 
Черепанова С. В. 
Шахова Н. М. 
Шевченко Г. Е. 
Якименко В. Ф. 
Ярыгина В. А.

К а н д и д а т  ы Малыгина Н. Н.Замуло 3. А. 
Злобина В. С.

Малышева Г. П. 
Маиуйлов Е. К. Мясникова И. А. 

Перевозчикова С. Н.Золотавина Г. А. 
Зудоз С. И. 
Ибрагимова Л. Е.

Моисеев В. И. 
Мосина Т. В.

' Мурзин А. П.
в ч л е н ы с о в е т а Перегуда В. В. 

Петров Е. А. 
Петунина О. В.Кабанов В. И. Мучник М. М. Абушахмаяов В. С. Козлова Б. Е. , Побережникова С. П.Кабелев В. С. Мягкова С. В. Вострова Н. И. Коновалова С. К. Полубятко Л. И.Ковригин Б. А. Наумова В. В. Дмитриев В. А. Кузнецова Л. И. Сергеев Б. А.Козловская О. В. Никитенко В. А. Захаров А. М. Кукунова В. И. Сычев Г. И.Козырев М. С. Новосельцева Т. И, Здвижков А. В. Ларкин П. П. Тарасов В. П.Комарова Л. А. Орлов В. С. Кардашов Б. Г. Лебедев Л. Н. Тюляндин В. А.Кояопелько Н. П. Панин В. Е. Кнырь Н. И. Мазур Г. В. Шестаков В. П.

РЕВИЗИОННАЯ КО/АИССИЯ О Б Л А СТН О Й  ОРГАН И ЗАЦ И И  П Р О Ф С О Ю ЗО В
Боровиков Г. В. 
Глазырин А. А.

Ермаков В. В. 
Карпова Л. А.

Коколов В. А. 
Колбышева В. К.

Костеренко Г. И. 
Поджуяас Л. Г.

Сенюкова Г. Н. 
Ткаченко Л. М. Цай И. К.

ДЕЛЕГАТЫ XVIII СЪЕЗДА ПРОФСОЮЗОВ СССР
Вологдин Е. А. 
Гостюнина Т. М.

Лицкевич М. Н. 
Пчелка Н. Ф.

Репников А. С. 
Рогов Г. М.

Скоробогатых Т. П. 
Солдатов А. В. 
Сперанская Н. С.

Испытание трассой
у  самого понятия «трасса» — несколько значений. В 

самом привычном смысле — дорога. У  тех, кто занима
ется обустройством севера — это нечто куда более зна
чимое. Произносят оци это слово с достоинством. И под
текст — совершенно особый.

Есть свои трассы у строителей нефте- и газопроводов — 
там, где пролегают стальные артерии. Есть у строите-, 
лей ЛЭП. Трасса — это то, что требует предельной само
отдачи, настоящего мужества.

Таких людей в мехколонне № 159 «Томскэнергостроя» 
немало. Одного из них вы видите на снимке — прослав
ленный бригадир Геннадий Парфенов. Многое можно рас
сказать об этом человеке, перечислить его награды (сре
ди которых, кстати, два ордена Трудовой Славы), но ог
раничимся лишь одним штрихом. Когда на обустройстве 
трассы Уренгой — Помары — Ужгород стало совсем туго, 
на прорыв бросили бригаду Парфенова.

А. В. Фурманец, А. М. Ахметов, В. С. Леонов, А. Н. Ча
лый, А. И. Лютиков, Н. hffi. Гончаров — славная когорта 
рабочих-бригадиров, трудовые успехи которых знает вся 
область. И не удивительно — ведь они всегда находились 
на переднем крае борьбы за развитие нашей экономики. 
Лесозаготовители, нефтяники, строители, труженики се
льского хозяйства — везде, где пролегают сегодня трас
сы ЛЭП, говорят электросетьстроевцам «Спасибо!». За 
их ударную работу, за их преданность делу. Трасс этих 
— десятки. Тысячи километров по болотам, через тайгу, 
с уникальными переходами через Обь.

Сооружение этих ЛЭП и электроподстанцйй определи
ло ,и определяет в самом прямом смысле настоящее и 
будущее воего хозяйства области. Вот почему от ускоре
ния, которое стало а традициях сетьстроевцев, зависят 
общие темпы нашего развития. Успешно завершая пер
вый год пятилетки, в мехколонне готовятся к решению 
будущих задач, к новым трассам, иопытьшающим на 
прочность сотни наших людей.

П. СЕМЕНИХИН, 
главный инженер мехколонны № 159.

Фото Е. Лисицына.

Ф о т о р е п о р т а ж

ГАРАНТИРУЕМ НАДЕЖНОСТЬ
Если сказать, что речь 

идет о надежности обеспече
ния электроэнергией, то 
сразу станет ясной и значи
мость гарантии. Ведь элект
роэнергия, давно замечено, 

«кровь» промышленно
сти, всего народного хозяй
ства. А гарантию в данном 
случае дает коллектив Ше- 
гарского сетевого района 
Центральных электросетей 
«Томскэнерго».

На чем она основывается? 
Прежде всего — на обост
ренном чувстве ответствен
ности, высоком профессио
нализме, на понимании зна
чимости дела, которому ты 
служишь. Потому за буд
ничным на первый взгляд 
признанием* шегарских сете- 
виков («Главное — своевре
менность проведения плано
вых ремонтов. И... никакой

хал^ры».) — очень многое. 
Не случайно коллектив, воз
главляемый коммунистом 
Б. Г. Сергеевым, постоянно 
в числе лучших (в ЦЭС — 
12 сетевых районов).

Вот и нынче шегарцы ни
кому не уступают лидерст
ва в соревновании — три 
квартала подряд они зани
мали пёрвое место, уверен
но приближаются и к фи
нишу года.

Подкреплением гарантии 
служит и активная рацио
нализаторская работа сете- 
виков. Предложения элект
рослесарей Б. А. Кшеннико- 
ва и А. М. Гайдука, элект
ромонтеров В. И. Лапицко- 
го, В. В. Колотухина, А. Л. 
Елькина направлены на по
вышение надежности обору
дования, улучшение условий 
труда, экономию материа

лов и электроэнергии. Как и 
подобает передовикам, кол
лектив Шегарского сетевого 
района идет впереди и по 
внедрению прогрессивных 
форм организации труда — 
здесь успешно прижился 
бригадный подряд.

Трудно кого-нибудь выде
лить, когда весь коллектив 
трудится отлично. Но не на
звать имена олектромонте- 
ров Г. П. Замятина, В. А. 
Гордеева, водителя Ю. А. 
Зинина, начальника произ
водственной лаборатории 
Н. Е. Чагина тоже нель
зя. Это те, кого мы по пра
ву называем лучшими из 
лучших. Равняясь на кото
рых, шегарские сетевики га
рантируют надежность.

Л. ИШКОВА, 
начальник ПТО Цент

ральных электросетей.

Из свежей почты

ПОТЕРЯЛСЯ... САМОЛЕТ
Колпашевские авнаторы срывают сроки ввода первой 

очереди аэропорта города Кедрового

Описав на высоте около 
200 метров традиционный 
|прямоуголь«и«, юркая «эл- 
ка» идет на снижение, каса
ется земли и, пробежав не
много гю полосе, захлебыва
ется на месте. И выходят из 
комфортабельного самолета 
совсем не уставшие в день 
перевахтовки нефтяники.

Не первый день ожидаем 
мы увидеть эту радующую 
глаз картину. Две недели 
назад дсфожные строители 
СУ-965 треста «Стрежевой- 
дорстрой» закончили отсьш- 
ку земляного полотна и при
готовились к приемке техни
ческого рейса самолета 
«Л-410» в аэропорту строяще
гося города Кедровагр. Чтобы 
сделать новогодний подарок 
■нефтяникам, строители 
вдвое перевыполнили плано
вою объемы работ. За корот
кое время вырубили среди

таиги островок, перевезли и 
уложили тысячи кубометров 
грунта, построили грунтовую 
полосу для приема вахтовых 
самолетов. Одним слоевом, 
постарались на славу. Но 
технический рейс, назначен
ный на понедельник, 15 де
кабря, не состоялся ни в этот 
день, ни во вторник, ни в сре
ду. Колпашевские авиаторы 
по-прежнему не считают се
бя участниками освоения 
третьего нефтяного района. 
И не торопятся встать в один 
ряд с нефтяниками и строи
телями.

Конечно, технический рейс 
и начало регулярных поле
тов — вещи разные. П)робле- 
мы нефтяников технический 
рейс не решит, но без него 
полетев вовсе не будет. А  
значит, снова и снова пол
торы сотни вахтовиков будут 
сидеть на рюкзаках и чемо
данах в аэропортах Томска

и Пудина. Что же получает
ся? Зря спешили строители 
ввести первую очередь аэро
порта Кедрового? Неужели 
усилия десятков, а то и сотен 
людей затрачены впустую и 
мы так и не получим в этом 
году регулщзного сообще
ния с Томском вахтовыми 
рейсами? Ждем ответа от 
Колпашевского авиапредпри
ятия.

А пока полосу каждый 
день гладят, чтобы она в лю
бой момент могла принять 
долгожданный самолет.

А. РУСАНОВ, 
заместитель начальника 
НГДУ «Лугинецкяефть»;

И. БЕРДНИКОВ, 
начальник Пудинского 

аэроучастка объедияения 
«Томскнефть»;

' В. ЯКУНЕНКО,
заместитель иачальвиха 

СГ-Э65.

Рабочее
слово Одного

желания мало
и. РЕШЕТНИКОВ, бригадир участка 

монолитного домостроения объединения 
нАгропромстрой»:

— Мне, как бригадиру уча
стка монолитного домострое
ния, пришлось ' побывать в 
Саратове и Ставрополе и убе
диться в преимуществе та
кого строительства. В Сара
товской области на базеССК 
есть участок монолитного' 
до.мостроения, где бригада из 
23 человек работает вахто
вым методом и ежедневно 
заливают стены одного двух
квартирного дома. Дальше 
строительство идет поточ
ным методом — монтажники, 
плотники, отделочники. В 
пригороде Саратова постро
ен целый городок для рабо- 
ЧИХ-1МОНОЛИТЧИКОВ, решены 
вопросы по обеспечению 
бригады всеми необходимы

ми механизмами, построена 
собственная база.

Совсем иное положение у 
нас. Желание так строить у 
всех большое, а внимание к 
организации дела — недо
статочное. У  нас решены во
просы по комплектации по
тока необходимыми меха- 
низ.мами, оснасткой, на пер
вые два года есть заправоч
ный завод сухих смесей. Есть 
вахтовый городок с мини- 
мугмом для нормального ве
дения работ. Осталось глав
ное — сформировать доста
точные потоки, как в Сара
тове. А этого нет! Руковод
ство Томского района на 
создание нашего коллектива, 
смотрит как сторонний «а - 1  
блю’датель.

«Народная стройка»
пример? Объединение «Аг- 

ропромстрой» вьвделило нам 
пять квартир в новом доме в 
Кисловке. Томский райис
полком в обход законных ре
шений самостоятельно засе
лил дом. Так, видимо, посту
пать не надо, иначе коллек
тив .монолитчиков не соз
дашь. В будущем году мы 
планируем залить в селах 
Батурине, Береэкино и Ба- 
рабинка 40 домов. Есть у 
нас договоренность, что пока 
бригада не сформирована, 
мы ведем только заливку до
ма, а плотничные и отделоч
ные работы совхоз выполня
ет собственными силами, на 
смешанном подряде. Но по
ка заказчика в этой работе 
не видно. Возьмем Батурине 
— проектно - сметной доку
ментации нет, дирекция сов
хоза смотрит на нас как по
требитель и не хочет орга
низовать для нас даже горя
чее питание. Это же нас ожи
дает и в Березкине. Нужно 
решить капитальным обра
зом и вопрос по формирова
нию для нас промышленной 
базы. Если все будет хорошо, 
мы в текущей пятилетке 
обещаем выйти на строи
тельство 100 двухквартир
ных домов в год. Подчерки
ваю: силами одной бригады!

Реплика

ЗНАКОМО ДО СЛЁЗ...
Кое-что о лице родного города

Сколько охов и ахов было по поводу тнповых проектов до
мов. Особенно в городах с богатыми архитектурными тради
циями, к каким и относится Томск. Мол, квартиры — это, ко
нечно, хорошо, ко облик родного города! Ведь иуда ни по
смотри везде эти, спичечные коробушки без крыш, А сей
час и вспоминать об этом как-то неудобно. Ведь такие девя
тиэтажки, как 75-й томской серии, отделанные глазурован
ной плитной, можно встретить только у нас. Да и плитка 
эта — местный стройматериал. Захотели — сделали интерес
но. Это уже наше, томское. А недавно домостроители порадо
вали нас еще одной — теперь уже пятиэтажной серией — 
75-А. Что-то похожее — тоже поискать надо.

И вообще строители к созданию нового облика Города от- 
нелглтся исключительно бережно. Было задание: построить в 
Томска сорок кафе. Посмотрите — есть хоть два совершенно 
одинаковых? Хвала архитекторам — нет. Хвала строителям — 
сумели сделать все быстро и качественно. Хвала заводу сте
новых материалов — неиоторыа кафе построены из лицево
го кирпича, который недавно начало выпускать это предприя
тие. Все свое, томское.

Кроме названий.
В каком городе нет кафе «Лакомка»? Даже в маленьком 

Стрежевом и то есть. И разве найдется среди сорока назва
ний такое, что в это кафе томичи будут заходить исключи
тельно из любви к родному городу? Из патриотизма — не бу
дем бояться этого слова.

Такого кафе нет.
Работники общепита, оснастив новые кафе современной 

технологией, наполнив всякими вкусными вещами, не поду
мали о том «соусе», под которым это все должно подаваться. 
Кофе по-сибирски можно попробовать, а вот в названиях ме
стной тематикой и на пахнет. Не по-сибирски они звучат, не 
по-томски.

Почему у архитекторов хватило воображения, чтобы .уви
деть в старой башне кафе, а у работников общепита не хва
тило воображения на то, чтобы старую башню назвать «Ста
рой башней»? Почему не умеем доводить все до конца? Чтобы 
даже в мелочах, от которых зависит, кстати, настроение лю
дей, быть выше стандарта. То есть — в лучших томских 
традициях.

А. АЛМАЗОВ.
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'Творцы

Как уже сообщалось, со- 
.стоялась сессия областного 
Совета народных депутатов. 
На сессии были подведены 
итоги обсуждения в трудо
вых коллективах отчета ис
полкома областного Совета. 
Сообщение по этому вопро
су сделал председатель обл
исполкома А. Е. Высоцкий. 
В принятом рещении сес
сия поручила исполкому 
областного Совета осущест- 
вить меры по совершенство
ванию стиля работы, повы
шению обязательности и 
дисциплины в советском 
аппарате, усилению конт
роля за выполнением нака
зов избирателей, повышению 
организующей роли Сове
тов в социально-экономиче
ском развитии области.

Затем с докладом о плане 
экономического и социаль
ного развития области . на 
1987 год выступил замести
тель председателя облиспол
кома, председатель област
ной плановой комиссии 
В. Г, Попов. Важная особен
ность плана второго года 
пятилетки состоит в том, 
что он базируется на исполь
зовании интенсивных факто
ров.

На этой основе производ
ство промышленной про
дукции увеличится на В,7 
процента. Как и в предыду
щие годы, в первом квар
тале планируется обеспе
чить вьтуск 26—27 процен
тов промышленной продук
ции, а по вывозке древеси
ны — до 47 процентов от 
годового объема,

В новом году поставлена 
задача резко улучшить ис
пользование основных про
изводственных фондов по 
опыту ленинградских орга
низаций. Большую работу 
предстоит выполнить рай- 
горисполкомам. Они должны 
в декабре завершить перевод 
предприятий, организаций и 
учреждений торговли, быта, 
здравоохранения и народно
го образования на графики, 
обеспечивающие благопри
ятные условия для лшого- 
сменного режима работы 
производственных коллек
тивов. ’

Высокие темпы роста пре
дусматриваются на пред, 
приятиях машиностроения. 
Улучшение использования 
обарудовакия  ̂ повьпцение 
его сменности позволят уве
личить объем выпуска про
дукции на 7,1—7,3 процента. 
В 1987 году дальнейшее раз
витие получит нефтегазовый 
комплекс. Объемы произ
водства на Томском нефте- 

. химическом комбинате воз
растут на 13 процентов.

В промышленности мест
ного подчинения объемы 
производства возрастут на
6,2 процента, -Объединению 
«Томскстройматериалы» до- 
Ведено задание по увеличе
нию производства кщ)пича 
на 18—20 млн. nityK.

Предстоящий год займет 
особое место в выполнении 
Продовольственной про
граммы. Валовая сельскохо
зяйственная продукция воз
растет на 4 процента. Важ
ное место отводится реали
зации комплексной програм
мы «Молоко», Государству 
запланировано продать ско
та и птицы 60, молока — 
220 тысяч тонн, яиц — 262
млн. штук, зерна — 70, кар
тофеля — 60, овощей — 37 
тысяч тонн.

В предстоящем году не
обходимо продолжить рабо
ту по техническому перево. 
оружению, расширению и 
реконструкции перерабаты
вающих пищевых предприя
тий агрогфомышленного 
комплекса. За счет наращи
вания мощностей намечено

увеличить производство 
кондитерских и бараночных 
изделий . на 20 процентов, 
безалкогольных напитков — 
в 1,6 раза.

Большое значение в пла
не 1987 года придается раз
витию всех видов транс
порта, дорожного хозяйства, 
связи. Перевозки грузов
возрастут на 6,8 процента, а 
паосажиров—<на 3 процента. 
Предусматривается реконст
руировать и построить 402 
километра автомобильных 
дорог. К октябрю будущего 
года откроется движение по 
мосту через Обь. Емкость 
телефонных станций увели
чится на 12,2, радиоточек — 
на 13 тысяч единиц.

Определены меры по со
вершенствованию хозяйст
венного механизма и управ
ления строительным комп
лексом. Финансирование и 
строительство всех объектов, 
начиная с 1987 года, будут 
осуществляться строго в 
нормативные сроки1 Усилия 
подрядных организаций и 
хозяйственного способа кон
центрируются на техниче
ском перевооружении и ре
конструкции.'' На эти цели 
направляется свыше . 30 
процентов производственных 
капитальных вложений. Го
сударственные капитальные 
вложения возрастут на 6 
процентов.

Значительный раздел до
клада был посвящен вопро
сам развития социальной 
сферы. Средняя заработная 
плата рабочих и служащих 
возрастает до 245 рублей. 
Выпуск товаров для народа 
увеличится на 9,5 процента, 
а изделий культурно-бытово
го и хозяйственного назна
чения — на 11. Существен
но увеличится объем плат
ных услуг.

Большое значение в плане 
придается ускорению жи
лищного и социально-куль
турного строительства. На
мечено ввести жилые дома 
общей площадью 460 тысяч 
квадратных метров, или 
почти на 40 тысяч больше 
плана текущего года. для 
выполнения этих объемов 
должны быть привлечены в 
значительных размерах 
средства жилищных коопе
ративов, индивидуальных 
застройщиков, фонды пред
приятий, силы строительных 
подразделений ,̂ хозяйствен
ных организаций.

В 1987 году будут введены 
в действие детские дошколь
ные учреждения на 2,9 ты
сячи мест, больницы—на 450 
коек, кяубЬ! и дома куль
туры — на 2.450 л1«;т.

Важное место в плане за
нимают наказы избирателей. 
Практически, все они вклю
чены в коллективные дого- 
ворь/ и планы трудовых кол
лективов, в пятилетний 
план. Однако выполнение 
значительной части их ор
ганизовано неудовлетвори
тельно. По-прежнему не 
прилагают заметных уси
лий к выполнению наказов 
руководители треста «Томск- 
газстрой» и ■УМНЦС, нефте- 
химичеюкого комбината, 
объединения «Томлеспром», 
облагропрома, территори
ального управления строи
тельства.

В будущем году исполня
ется 70 лет Великому Ок
тябрю. Выполнить план двух 
лет пятилетки к этой слав
ной дате — ответственная 
задача, ориентир ускорения.

Слово для доклада о бюд
жете области на 1987 ход н 
об исполнении бюджета за 
1985 год предоставляется на
чальнику областного финан
сового управления В. М. Дя
гилеву, Он сообщил, что ис
полком областного Совета

вьшосит на утверждение сес
сии бюджет области на 1987 
год .по доходам и расходам в 
сумме,272.8М тысячи р^лей.
Докладчик отметил, что ли

ния на решительное сокра
щение производства и про
дажи спиртных напитков не 
была подкреплена крутым 
наращиванием вьшуска по
требительских товаров, пере
выполнением плана прибыли 
и обязательств перед бюд
жетом. Промышленностью 
области план прибыли вы
полнен за 10 месяцев лишь 
на 95,4 процента. Почти по
ловина предприятий не вы
полняет обязательств по по
ставкам, вьтлачивая за это 
большие суммы штрафов.

Расходы бюджета на фи
нансирование учреждений и 
мероприятий социального 
обеспечения составят около 
5 миллионов рублей — почти 
на 10 процентов больше, чем 
в текущем году. Расходы на 
выплату пенсий и посо^й из 
централизованного фонда 
достигнут 234 миллионов 
рублей. Более чем на 8 про
центов возрастут расходы 
бюджета на финансирование 
народного образовгшия, здра
воохранения, культуры и 
спорта и достигнут почти 170 
миллионов рублей.

Докладчик подчеркнул не
обходимость дальнейшего 
удешевления управленческо
го аппарата, возрастающую 
роль в совершенствовгшии 
экономических методов хо
зяйствования плановых ор
ганов, финансовых служб, 
учреждений Госбанка и 
Стройбанка.

Ф ♦ «
Прения открыл председа

тель TojkiCKoro горисполкома 
Ю. Я. Ковалев.

— Накануне сессии мне, 
как члену исполкома обла
стного Совета, довелось вы
ступить с отчетным докла
дом! перед коллективом Том
ского не^ех  и м и че с к о г о  
комбината, — сказал, вы
ступавший. — Мнение кол
лектива — признать работу 
исполкома удовлетворитель
ной. Но такая оценка не 
снимает ответственности за 
неиспользованные возмож
ности Советов. Это касается 
и Томского горисполкома. В 
том, что Нефтехим не 
справляется с планом, есть 
и просчеты исполкома гор
совета. Не была своевремен
но ликвидирована диспро
порция в развитии промыш
ленного и социального 
строительства. Это сказалось 
на нестабильности коллек
тива. Сейчас дело поправ
ляется. Особая забота ис
полкома горюовета — об 
улучшении социальных ус
ловий жизни трудящихся. 
Единственный способ ре
шить жилищную проблему 
— это строить всем и как 
можно больше. Серьезная 
ответственность возлагается 
на строительные подразде
ления. Требуется значитель
ное ' увеличение лимитов 
подрядных работ, и это же
лательно предусмотреть в 
плане на 1987 год.

Начальник управления 
внутренних дел облисполко
ма А. Г. Кучумов заострил 
внимание депз»гатов на про
блемах укрепления социа
листической законности и 
оздоровления быта.

— В объединении «Сиб- 
электросвет» немало делают 
для улучшения труда и бы
та рабочих, приближения 
сферы услуг к производст
ву, — заметила контролер 
этого предприятия Г. В.Пар- 
кова. — Однако не все воп
росы решены. В новом по
мещении стекольного цеха 
холодно, а в отремонтиро

Пресс'конференция, посвященная переходу про> 
мышленных предприятий на многосменный режим 
работы

ванной столовой нельзя по
есть аппетитно; ассорти
мент блюд беден. На две пя
тилетки растянулось строи
тельство подсобного хозяйст
ва, которое ведет облагро- 
пром.

Председатель Чаинского 
райисполкома В. С. Старцев 
подчеркнул позитивный ха
рактер перемен в планиро
вании. Преодолевается по
рочный метод установления 
показателей от достигнутого. 
Темпы роста на будущий год 
определены в основном, ис
ходя из заданий пятилетки, 
а не на основе ожидаемого 
вьтолнения за 1986 год. Пе
рестройка хозяйственного 
механизма особенно заметна 
в строительстве. Впервые 
уже в декабре составлены 
титульные списки на возве
дение объектов 1987 года. 
При 3tOM облплан, Строй
банк и Госбанк последова
тельно проводят линию на 
сокращение одновременно 
строящихся объектов. У  
подрядчика Чаинской МПМК 
агропромстроя, например, 
в будущем году уменьшит
ся их число в 2,5 ра
за. Но слабым звеном остает
ся своевременная подготовка 
проектно-сметной докумен
тации, и особенно ее качест
во. Решить вопрос можно, 
усилив для начала произ
водственные группы район
ного архитектора, поручив 
им проектирование простей
ших объектов. Полезно при
влечь студентов ТИСИ, 
сформировав из их числа 
научно - производственный 
отряд, который бы сам не 
только проектировал, но и 
строил.

— Животноводы района 
взяли на себя высокие обя
зательства на 1987 год — 
довести продуктивность дой
ного стада до 3 тысяч кило
граммов на корову, — сказа
ла телятница совхоза 
«Александровский» Алексан
дровского района О. Н. Юр
кова— Но необходимо, чтобы 
одновременно с программой 
«Молоко» успешно осущест
влялась и социальная про
грамма. Однако капиталь
ных вложений на строитель
ство объектов выделяется 
мало.

Начальник объединения 
«'Гомскавтотранс» И. Г. Бур^ 
цев назвал в своем выступ
лении резервы, позволяющие 
повысить эффективность 
использования автотранспор
та. Среди них — сокраще
ние непроизводительных 
простоев за счет примене
ния авто1у10бильных контей
неров, механизации погру  ̂
зочно - разгрузочных работ, 
создания условий для ис
пользования автопоездов. К 
сожалению, ни один из кир
пичных заводов объедине
ния «Промстройматериалы» 
не приспособлен принимать 
сырье в автопоездах. К не
рациональным следует отне
сти и перевозки автотран- 
ciiopTOM тех грузов, которые 
во время навигации можно 
было доставить по реке.

Первый заместитель пред
седателя облагропрома В. Н. 
Егоров с тревогой говорил о 
наметившейся тенденции к 
сокращению численности 
коров в Бакчарском, Кожев- 
никовском, Тегульдетском, 
Парабельском, Колпашев- 
ском и ряде других райо
нов. Стремление очистить 
молочные стада от низко
продуктивных и хозяйст
венно непригодных живот
ных должно сопровождаться 
расширенным воспроизвод
ством стада за счет улуч
шения племенной работы, 
образцовой постановкой ра
боты по выращиванию мо

лодняка. В ходе зимовки 
установлены факты нару
шения технологической дис
циплины и бесконтрольного 
расходования кормов на 
ряде ферм Зырянского и 
Парабельского районов, не в 
полную силу работают кор
моцехи и экструдеры в 
Бакчарском, КЛкевников- 
ском и некоторых других 
районах.

Буровой мастер Васгоган- 
ского управления буровых 
работ А. С. Репников рас
сказал о том, что мешает 
вводить в разработку новые 
месторождения, закрепить 
кадры. С молчаливого согла
сия объединения «Томск
нефть» на строительстве ад
министративных зданий в 
г. Стрежевом в 1986 году 
освоено 10 миллионов руб
лей. Контора треста «Томск- 
нефтестрой» облицована 
мрамором, такая же контора 
будет в НГДУ «Васюган- 
нефть», а Дворца пионеров 
нет, станция юных техни
ков, детский кукольный те
атр размещены в подвалах. 
Музыкальная школа ра
ботает в три смены. Очередь 
на жилье не уменьшается, а 
растет. Здесь требуется вме
шательство облисполкома.

Начальник управления 
«Химстрой» П. Г. Пронягин 
отметил; Несмотря на значи
тельный рост масштабов 
жилищно - граждане кого  
строительства, многое из то
го, что планировалось, в 
том числе по наказам изби
рателей, не построено. При
чина — в несбалансирован
ности планов строительных 
организаций с их возможно
стями. Происходит как бы 
соревнование с перетягива
нием каната; кто из заказ
чиков, в зависимости от си
лы их шефа, перетянет 
строителей на свою сторону. 
Практика вторжения в ут
вержденные годовые планы 
и изменения их по чьему-то 
настроению приводит к дез
организации производства. 
Областному и районным ис
полкомам следует активнее 
вовлекать сельское населе
ние в строительство жилых 
домов, помочь руководите
лям совхозов в обеспечении 
сельских строек материала
ми, конструкциями, строи
тельной техникой.
' Председатель Первомай* 

ского райисполкома Л. П. 
Корзун высказал обоснован
ные претензии облплану и 
уксу облисполкома за не
достатки в планировании и 
проектировании объектов 
соцкультбыта в районе.

Вальщик леса Каргасок- 
ского ЛПК Г. М. Шмырин 
рассказал о том, что комби
нат ведет строительство хо
зяйственным способом, но 
темпы низкие. Крайне мало 
строится жийья, социаль
ных объектов.

— Животноводы Кожевни- 
ковского района ' также 
вступили в полосу перест
ройки и ускорения социаль
но-экономического развития, 
— отметила зоотехник сов
хоза «Ювалинский» Н. А. 
Гостювина. — Заметные пе
ремены в работе есть, ожи
даемая продуктивность ста
да на нынешний год — 
2.730 килограммов молока. 
Обязательство совхоза
«Ювалинский» — 2.900 ки
лограммов. Оно будет вы
полнено. Сказываются и на
строй людей, и забота о них. 
Многие социальные вопросы 
решаются успешно, но боль
шего внимания требует жи
лищное строительство.

Сессия утвердила план и 
бюджет на 1987 год, испол
нение бюджета за 1985 год.

Ф о т о р а с с к а з

о коллективе

со в хо з а

« Т о м с к и й »

Удвоение
— я  — за перестройку, но 

не на словах, а на деле. 
Убежден; без нового, твор
ческого подхода к работе 
наш коллектив вряд ли 
смог бы на .месяц раньше 
справиться с годовым пла
ном продажи мяса и до
срочно выполнить свои обя
зательства. За год мы обя
зывались дать государству 
123.000 тонн мяса и сделали 
это еще к 10 декабря, — так 
говорил директор совхоза 
«Томский» П. П. Кошель. А 
сам то и дело поглядывал в 
окно, в которое была видна 
елка, установленная перед 
проходной. Вдруг он встре
пенулся, схватился за теле
фон;

— Вы почему елку от
ключили? Да, светло... Но 
ведь новогодняя елка зажи
гается не для освещения. 
Немедленно включите. Пусть 
все видят и гордятся... Вот 
чудаки, — улыбнулся Ко
шель поступку незадачли
вых электриков, — нашли 
на чем экономить!

А вообще духо.м экономии 
пронизан, можно сказать, 
весь совхоз. И совсем не 
случайно здесь все подраз
деления уже не первый год 
работают на бригадном под
ряде, внедрена чековая си
стема взаиморасчетов. И са

мым главным показателем в 
совхозе считают' этот — сни
жение затрат на единивд 
продукции. Причем не толь
ко на самом свинокомплек
се. Этот подход неостанови
мо распространяется и на 
новые подразделения — сов
хозы «Мирный» и «Трудо
вик», именуемые теперь 
комплексами.

— В «Мирном» сейчас на 
центнер продукции расходу
ют около шести кормоеди- 
ниц, — уточняет замести
тель директора О. В. Анто
нов, — это больше, чем по 
головному комплексу, почти 
на единицу, но в то же вре
мя на две единицы меньше, 
чем расходовалось там год 
назад.

Еще разительнее переме

ны в «Трудовике», то есть 
на нынешнем Александров
ском комплексе. В сумме это 
дало такой экономический 
результат; не з^величив за
траты кормов, совхоз произ 
вел продукции на тысячу 
тонн больше прошлогоднего.
А ведь, ' чтобы произвести 
эту тысячу, иному хозяйст
ву (и не маленькому) нужен 
год работы.

Конечно, начинается эта 
экономия непосредственно в 
цехах, где ветоператор Н. П. 
Буданова и оператор^! тех
нологических линий Л. В. 
Лисовская, М. Д. Лепилина, 
которых вы видите на 
снимках, а также их това
рищи выхаживают малень
ких поросят. Эта работа 
продолжается и на откорме.
К ней прямо причастны ра- ), 
ботники ветлаборатории 
Л. В. Тетеревская и Н. В. 
Демина, которые не только 
лечат животных,. но и сле
дят за качеством кормов. 
Ведь сокращение затрат — 
оно прежде всего в повы
шении качества работы 
всех, начиная от рядового 
оператора и кончая дирек
тором, главными специали
стами. Оно определяется и 
здорювьем животных, и ка
чеством кормов, всем поряд
ком жизни совхоза.

И не только его самого... С 
год назад здесь происходило 
необычное чаепитие. Не
обычное — по составу его 
участников. То, что за чаш
кой чая собрались рабочие 
«Томского», — не диво. Од
нако рядом с ними сидели 
рабочие Томского комбикор
мового завода. Тут были на
чальники смен, цехов, бри
гадиры. Разговор шел очень 
заинтересованный. Свиново
ды высказали свои претен
зии коллективу комбикор
мового завода; низко каче
ство их продукции, не учи
тывается, что разные виды 
кормов нужны поголовью 
ежедневно. Во время этой

ПЛЮС
ПРОФЕССИОНАЛИЗМ
ДОСРОЧНО ЗАВЕРШИЛА 

ПРОГРАММУ ГОДА БРИГА
ДА ПО ПОШИВУ БРЮК 
Г. П. БЕЦ ИЗ АТЕЛЬЕ № 22 
ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ОБЪ
ЕДИНЕНИЯ «ТОМСКОБЛ- 
ШВЕИБЫТ». ПЕРЕДОВОЙ 
КОЛЛЕКТИВ УЖЕ ВЫПУ
СТИЛ ПРОДУКЦИИ БОЛЕЕ 
ЧЕМ НА ТЫСЯЧУ РУБЛЕЙ.

Вот уже несколько лет 
швеи трудятся . на единый 
наряд с применением КТУ, 
что позволяет повышать 
профессиональное мастер
ство, осваивать смежные 
операции, а значит, и рас
ширять ассортимент про
дукции: передовые мастера 
наладили пошив верхней 
одежды и ремонт швейных 
изделий.

В счет будущего года уже 
трудятся мастера по поши
ву. головных уборов ателье 
№ 18 Дома быта И> 2, брига
ды А. К. Рудневой и Е. Г. 
Желай из ателье Ж 5. Е. С. 
Байгуловой и Г. А. Петрих 
из ателье № 9.

А. ВАЛЕНТИНОВ.

QjBer с комментарием

« К Р У Т И Т С Я  
БЕЛИЧЬЕ КОЛ^О»

Под таким заголовком 16 сентйбря опубликована ври-' 
тическая кор[реопондеиция о застарелых строительных 
недоделках в доме № 12 по ул. Интернационалистов. 
СУ-17 домостроительного комбината затянуло их устра
нение,-допустив простои нужных на других объектах ме
ханизмов. Как сообщил редакции заместитель главного 
инженера ДСК А. А. Мохов, все замечания жильцов уст
ранены. За проявленную волокиту приказом по комби- 
нату наказаны начальник CY-17 П. И. Клюев и прораб 
В. И. Ольденбургер.

ОТ РЕДАКЦИИ: Как говорится, справедливость востор
жествовала. Но кое-что в официальном ответе не соответ
ствует действительности. Может, потому, что на публика
цию откликнулся заместитель главного инженера, а не 
первый руководитель, как это положено? Волокитчики, 
оказьшается, не наказаны. А. А. Мохов объяснил это так;

— Приказ о наказании готовил я, но начальник ДСК 
Л. Н. Лебедев его не подписал, так как недоделки были 
устранены. И вот с ответам в редакцию я, наверное, по
спешил.

К чести ли такое руководителю — рапортовать о при
нятых мерах до того, как они .приняты? Редакция вправе 
рассчитывать на более деловой ответ начальника ДСК 
Л. Н. Лебедева.
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полноценная
На. вопросы томских журналистов отвечают собрав

шиеся в Доме печати за «круглым столам»: В. С. АВРА
МОВ —  начальник областного управления общественного 
питания; В. А. БИЛЬДИН —  директор электротехниче
ского завода; А. В. БОНДАРЬ —  заместитель начальника 
объединения «Томскавтотрапс»; В. В. ГАРТУН —  заме
ститель председателя Томского г(Н>исполкома, председа
тель горплана; Н. А. КОЗЛОВСКАЯ— заведующая про
мышленно-транспортным отделом обкома КПСС; А. Л. 
КРЕЩЕНКО —  заведующий жилищво-бытовым отделом 
облсовпрофа; В. Т. УСТЮЖАНИН —  секретарь парткома 
объединения* «Сибэлектромотор»; Н. В. ШУТОВ —  на
чальник трамвайно-троллейбусного управления.

—  С 1 января многие том
ские предприятия переходят 
на многосменный режим ра
боты. Но ведь и сегодня на 
большинстве из них есть и 
вторая, и третья смены. В 
чем же тогда новизна явле
ния?

В. В, Гартун: — Прежде
всего в том, что нагрузка на 
прогрессивное, высокопроиз
водительное оборудование 
будет распределяться в тече
ние суток более равно.мерно. 
Преимущественная работа в 
одну смену (а в первую се
годня в промышленности за
нято почти четьгре пятых 
трудовых ресурсов) приво
дит к том5% что вечером и

ночью мощности предприя
тий фактически не исполь
зуются, станки и машины 
простаивают.

Простаивает то, на что го
сударство затратило колос
сальные средства. И будет 
затрачивать (в ущерб нашим 
же интересам), если мы не 
научимся обходиться мень
шим числом средств и ору
дий прюизводства.

Выход здесь один — мак
симально загрузить оборудо
вание в течение суток, а от 
лишнего — 'как правило, и 
морально, и физически уста
ревшего —  избавиться.

—  А какова широта ново
го явления?

В. В. Гартун: — Цифры,
которыми я буду опери
ровать, еще не оконча
тельные, будут уточнять
ся, но все же рисуют общую 
направленность процесса. 
Сегодня в двухсменном ре
жиме трудятся порядка 9 
тысяч человек, в январе эта 
цифра составит 12,5 тькячи. 
В этот процесс включатся 
все крупные предприятия 
союзной промышленности.

Предварительные расчеты 
показьшают, что будет вы
свобождено более 2 тькяч 
единиц оборудования, за 
счет этого фондоотдача воз
растет примерно на 2—4 
процента, коэффициент 
сменности с 1,26 до 1,5—1,6. 
И дадее, разумеется, эффек
тивность должна все возра
стать.

—  «Избежать лишних за
трат государства —  в наших 
интересах». Формула вер
ная. Но как она конкретно 
преломляется для трудовых 
коЬлектипод, переходящих 
на мяогосменку? Что им 
даст новый режим работы?

Н. А. Козловская: — Пол
ноценная двухсменка — не

самоцель. Это средство по
вышения |Промышйенного 
потенциала, эффективности 
производства. А  раз так, 
предприятие в новых усло
виях хозяйствования полу
чит дополнительную при
быль, что незамедлительно 
скажется и на фондах мате
риального поощрения кол
лектива, и на развитии со
циально-бытовой базы,

Но для этого сначала нуж
но внедаить .многооменку, 
сделать ее нормой. Макси
мальную отдачу получим 
только тогда, коода коллек
тивы заводчан пойдут на это 
сознательно.

В. В. Гартун: — Это, на
верное, и есть самое глав
ное. Каждый рабочий дол
жен понять цели и задачи 
нового режима работы, осо
знать его надобность и целе
сообразность, должен ясно 
представлять — ради чего,

Однако и сегодня прихо
дится говорить, что суть 
многосменки до м!Нргих ра
бочих мест еще не дошла. 
Если, окажем, на заводе из
мерительной аппаратуры 
разъяснительная работа 
фактически завершена и да
ет уже результаты, то на за
воде режущих инструментов

— картина прямо противопо
ложная.

—  На чем ясе должна 
строиться разъяснительная 
работа?

В, А. Вильдин: — На аргу
ментах экономической целе
сообразности.

Что, например, нашему за
воду даст высвобождение за 
счет двухсмеяки 225 единиц 
оборудования в этой пяти
летке? Мы высвободим около 
2 тысяч квадратных метров 
производственных площадей. 
В результате резко улучшим 
условия труда и быта.

А  ликвидация в основном 
производстве 415 рабочих 
мест? Помножим это число 
на 20—22 тысячи рублей и 
получим ежегодную эко
номию за счет их содержа
ния. Убеждает?

Если еще неоколько меся
цев назад, когда было объяв
лено о переходе на много
сменный режим работы, по
ловина персонала заявила, 
что уйдут в этом случае с 
завода, то теперь люди сами 
приходят и говорят: сколько 
у них в смене человек лиш
них,

В. Т. Устюжанин: —  При
этом не надо рассматривать 
многооменку обособленно.

Она должна органично впле
таться в цепь экономиче
ских преобразований. Я 
имею в'виду и реформу в оп
лате труда, и госприемку.

■ Но есть здесь, конечно, 
и свои особенности. Если 
введение госприемки, напри
мер, не зависит от желания 
или нежелания заводчан, то 
со второй-третьей сменами 
иначе. Волевым методом мы 
здесь можем только дров 
наломать. Главное — создать 
условия для такого режима 
работы. Я бы даже так ска
зал; агитгщия условиями. 
Парткомы предприятий на
ряду с разъяснительной ра- 
богрой обязаны взять это де
ло под самый жесткий 
контроль.

—  Психологический мо
мент при внедрения много
сменки, безусловно, чрезвы
чайно в^ен. Но это, как 
уже здесь заметили, лишь 
начало. А до января остают
ся считанные дни. Какие 
организационные вопросы 
производства еще ждут сво
его решения и почему они 
решаются медленно?

Н. А. Козловская: — Я бы 
хотела сначала ответить на 
вторую часть вопроса. А по
тому, что Гфи решении ■вста

ющих проблем требуется 
неординарный подход. Надо 
отказаться от привычного, 
устоявшегося. Решиться же 
на это многие еще не могут.

Как, например, рассужда
ет тот или иной руководи
тель предприятия, когда речь 
заходит о двухсменке? «Но
вым, вьгеокопроиододитель- 
ным оборудованием всех 
враз все равно не обеспечат. 
Зачем же я тогда спешно 
должен расставаться со ста
рым? А  где взять во вторую 
ом€1^  мастерот? А вспомога
тельный персонал, тех же 
кладовщиков?»

В каждом конкретном слу
чае могут быть свои пути 
решения проблем. Но долж
но быть именно решение, а 
не выжидание. Не хватает 
мастеров — ликвидируй це
ховую структуру производ
ства, переходи на корпус- 
ную. Выносишь из цеха вы- 
свОбсдившееся оборудование 
— сразу и совершенствуй 
технологию, |ПОлучишь выиг- 
рьш1. Нет новых станков? А 
почему же тогда твои инже
неры и конструкторы в ра
бочее время метут снег? 
Пусть изобретают. (А снег — 
после работы. Еще быстрее и 
лучше сделают). Уйму резер

вов даст и реорганизация 
вспомогательных произ
водств.

Да и то: много ли сейчас
найдется на предприятиях 
ИГР, которые сознательно, 
постоянно задерживгцотся 
после своей смены? А ведь 
за это они получают допол
нительный отпуск.

—  В Связи с переходом на 
многосменный режим рабо
ты возникает и масса про
блем социального плана. Од
на из самых острых —  тран
спортная. Как без хлопот и 
без приключений добраться 
после вечерней смены до
мой?

А. В. Бондарь: — Мы пере
сматриваем все расписания 
движения марщрутных ав
тобусов. Жестко привязыва
ем их к окончанию второй 
смены. Будем также заклю
чать с предприятиями дого
воры по доставке рабочих к 
месту жительства.

— Но «жесткая привязка» 
имеет и теневую сторону. 
Она не обеспечивает уверен
ности людям в том, что, спу
стя и 20, и 40 минут после 
окончания смены, рабочий 
домой уедет. Если же он на
2— 3 минуты да 2— 3 раза за
мешкался —  кто его потом
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ускорения
встречи решили заключить 
между двумя коллективами 
договор на сотрудничество. 
И позднее директор совхоза 
П. П. Кошель и директор 
завода В. Т. Чубенко подпи
сали этот договор. В нем 
примечателен такой пункт: 
при условии вьшолнения за
водом своих обязательств 
перед совхозом завод полу
чает от партнера до 6 тысяч 
рублей премиальных — за 
высокое качество кормов и 
их равномерные поставки. 
Кроме того, совхоз продает 
по льготной цене рабочим 
завода мясо к праздникам...
' Не слишком ли щедрый 
жест?

СИЛ
— Нисколько! — уверяет 

Кошель. — Все окупается и 
даже дает нам экономию. 
Причем деньги для возна
граждения рабочих завода 
мы выделяем из своего 
фонда материального поощ
рения. На предприятии по- 

, чувствовали стимул к хоро
шей работе. И сейчас у нас 
нет никаких конфликтов с 
поставщиками. Все решает
ся на месте, без каких-либо 
посредников. По-моему, эта 
инициатива в духе перест
ройки.

Что ж, это резонный вы
вод. Ведь от высокого каче- 

f ства кормов совхоз получа
ет дополнительную при
быль. И вполне логично, что 
он этой прибылью как бы 
делится с производителями
КОМбиК01рМ0В.

Но совхоз ищет резервы, 
конечно же, в основном у 
себя. Его производство ста
новится безотходным.' И не 
только потому, ■ что все так 
называемые биологические 
отходы перерабатьшаются и 
в качестве кормов снова 
возвращаются в производст
венные цехи. Все прочнее 
замыкается этот цикл: фер
ма — поле — ферма. Сего
дня, разнообразя кормовой 
рацион, совхоз берет со сто

роны молочную сыворотку, 
патоку, приобретает в приго
родных хозяйствах овощи, 
корнеплоды. Однако все 
ощутимее доля кормов и 
полученных с собственных 
полей, которых теперь около 
6 тысяч гектаров. Уже нын
че в «Томском» были заго
товлены 3 тысячи тонн тра
вяной муки — заметное под
спорье. Эффективен и яч
мень, который непременно 
пропускают через экструдер.

Для этого хозяйства, как и 
для многих других в обла
сти, все насущнее проблема 
повышения урожайности. Но 
если на полях" орошения 
(их 836 гектаров) решать ее 
опоиручно — органика по
ступает с комплекса отрабо
танным способом, то слож
нее возрождать пашню на 
запущенных землях бывше
го совхоза «Трудовик», где 
собирали с гектара всего по 
8 центнеров зерна. Нынче 
этот показатель возрбс в 
полтора раза, но это еще не 
достижение. Можно в сред
нем с каждого гектара сни
мать как минимум по 20 
центнеров кормоединиц. То
гда доля кормов собствецно- 
го производства составит 20 
процентов, а то и побольше.

Совхоз готовится к удвое
нию своих мощностей. Ско
ро начнется строительство 
еще одного крупного ком
плекса — Ольговского. Это 
будет репродуктор на 162 
тысячи поросят плюс плем- 
ферма на 1.200 голов. Рас
ширение производства озна
чает его полное обновление, 
перестройку. Появятся, на
пример, условия для внедре
ния прогрессивной гнездовой 
л'ехнолог.ии выращивания 
свиней.

Удвоение стало уже сего
дня и характером труда, и 
критерием его оценок. Сов
хоз действительно становит
ся крупнейшим сельскохо
зяйственным комплексом. 
Он уже сегодня производит 
не только свинину, но и го
вядину (кстати, привесы 
скота удвоились по сравне
нию с прошлым годом). Рас
тет и дойное стадо, сейчас в 
нем 385 коров, продуктив

ность которых за год соста
вит около 3.200 килограм
мов.

— Когда мы собрали доя
рок и выдали лучшим из 
них прюмии, — рассказьша- 
ет Петр Петрович, — то они 
чуть не расплакались от ра
дости. Они уже привьжли 
ходить в отстающих, доволь
ствоваться низкими резуль
татами и чуть ли не потеря
ли веру в себя. А теперь 
оказалось, что могут рабо
тать в два раза лучше...

Различны профессии ра
ботающих в совхозе «Том
ский» людей (а их больше 
1.200). Но все вместе они — 
творцы ускорения. И труд 
их чист и светел, как разно
цветные огни на доореичной 
новогодней елке.

А. СОЛОВЬЕВ.

НА СНИМКАХ: директор
совхоза Петр Петрович̂  Ко- i 0  
шель; промышленная зона 
совхоза; ветоператор Нина 
Петровна Буданова и опера
тор технологической линии 
Любовь Владимировна Ли
совская; в маточном отделе
нии комплекса оператор по
лучения поросят Мария 
Дмитриевна Лепилина, в

ветбаклабораторин ведут ис
следование качества корма 
лаборант Любовь Васильев
на Тетерская и ветврач На
дежда Витальевна Демина; 
«Светлый» —  так называет
ся агрогородок, где живут 
работники свинокомплемса. 

Фото Н. Потапова.
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Из почты «Красного знамени»

В з а щ и т у  ели по СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ
Приближается Новый год. В преддверии 

праЕвдника для жителей Томска будет за
готовлено 55 тысяч елок. Заготовку осу
ществляют лесхозы в специально отведен
ных для этого местах, с минимальным 
ущербом для леса. Ели поступили в про
дажу и имеются в магазинах горпромтор- 
га и лесоторговой базы.

У наших соседей новосибирцев имеется 
некоторый опыт по использованию в.место 
елок хвойных букетов. Они компактны и 
удобны для украшения небольших поме
щений, а главное — позволяют сохранить 
в лесу больше деревьев. Минлесхозом 
РСФСР утверждены технические условия, 
а облисполкомом—цены на «наборы хвой
ной лапки» еще в прошлом году, но, к 
сожалению, в продаже они не появились. 
Хочется надеяться, что управления лесного 
хозяйства и тор|ровли договорятся о.постав
ке новогодних наборов. Важно сохранить 
растущую ель. Она должна радовать нас 
не только в новогодний вечер, а многие 
годы.

Приобретать новогоднюю елку следует

лишь в магазинах. В соответствии с дей
ствующим законодательством, виновные в 
незаконной—Порубке деревьев несут-мате
риальную ответственность. Например, за 
одну незаконно срубленную елочку (пих
ту, сосну, кедр) диаметром пня до 12 см 
виновный обязан возместить ущерб в сум
ме 22 рубля. Е5сли порубка совершена 
предприятием, материальный ущерб воз
мещается им в десятикратном размере 
действующих такс. Если порубкой причи
нен ущерб на сумму свыше ста рублей 
(I гругша лесов) или она совершена на 
меньшую сумму, но повторно, виновные 
привлекаются к ответственности по статье 
169 УК РСФСР.

Для контроля за соблюдением законода
тельства в предновогодние дни на дорогах 
области будут действовать лесные патру
ли, дружины по охране природы, посты 
ГАИ.

Э. МАЙЕР,
член общественной редакции по охра
не природы газеты «Красное знамя».
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в т о р а я
убедит работать во вторую 
смену?

— Мы продумаем этот во
прос. Как и составление 
специальных маршрутов на 
вторую смену по группам 
предприятий. Возможно, есть 
смысл и опубликован(Л в 
заводских газетах предло- 
женното нами расписания. 
Рабочие заблаговременно мо
гли бы вькзказать встрепные 
пожелания.

Н. в. Шутов: — Акцент в 
работе зяектричеокого транс
порта — на четкое выполне
ние дежурных графиков. 
Они разработаны, Однако 
многие предп|риятия еще не 
оказали, по каким направле
ниям и какие потоки людей 
увеличатся.

— А как отреагирует на из
менения режима работы за
водчан общепит?

В. С. Абрамов: — Для нас 
главная -проблема — кадры. 
Даже при привычном режи
ме работы — сегодня — не 
хватает порядка 900 пова
ров, кондитеров, вспомога
тельного персонала. Цель, 

г конечно, ясна — работу об- 
щепита привести в соответ
ствие с графиком работы 
предприятий.

Определенный резерв есть

в общеобразовательньпс шко
лах. Здесь многое можно пе
редать на обслуживание са
мим учаищмся, а вышобо- 
дившюося наших людей пе
ревести в заводские столо
вые. В целом, однаксг, проб
лемы это не решит. Да и 95 
процентов наших работников 
— это женщины, имеюхцие 
детей, Еще больше обострит
ся проблема детских садов...

—  А не лучше ли в таком 
случае близлежащие от 
предприятий (или яа пред
приятиях) точки общепита 
передать в ведение сДмих 
предприятий? Они, сооб
разуясь со своим графиком, 
и обеспечат их работу? Опыт 
такой уже есть.

— Здесь есть свои трудно
сти.

—  Видимо, программа кон
кретных действий вами дол
жна быть отработана с каж
дым конкретным предприя
тием, переходящим на но

вый режим работы. Сколько 
таких предприятий уже про
шло этот этап?

— Примерно третья часть. 
Это, - конечно, недостаточно.

—  Проблемы, связанные с 
переходом на многосменный 
режим работы, думается, 
волнуют и профсоюзы? Ка
ковы их задачи в этом деле, 
их точка приложения сил?

А. Л. Крещенко:.—  И тран- 
опорт, и детюкие сады, и об
щепит заводчан — все это 
юровное дело профсоюзов. 
На местах они активно 
включились в изз^чение этих 
проблем. Выясняют катего
рии людей, которые будут 
работать в 2—3 смены, и ка
кие в связи с этим возника
ют дополнительные трудно
сти. Если не могут решить 
их сами, обращаются в обл- 
совЦроф. По ведомственным 
детским садам, кстати, про
блемы, думается, не будет, а 
вот по остальным...

Итак, проблемы, связанные « переходом яа многосмен
ный режим работы промьиплеиных предприятий, оста
ются. Не решены они до конца как по транспорту, так н 
по общепиту, детским дошкольным учреждениям. И уж 
совсем возмутительно, когда рабочие не знают —  ради че
го все это делается. Времени Же на подготовку осталось 
слишком мало. Как оно будет использовано —  так пред
приятия и возьмут старт во втором году пятилепеи.

«По старой 
схеме»

Областной комитет проф
союза рабочих машиностро
ения и приборостроения на 
заседании президиума об
судил материал Газеты 
«Красное знамя», опублико
ванный 4 октября 1986 го
да под заголовком «По ста
рой схеме».

Критика признана пра
вильной. Президиум утвер
дил представленный . адми
нистрацией и профкомом 
завода режущих инстру
ментов план по реализации 
критических замечаний, вы
сказанных в газете.

Президиум отметил не
удовлетворительную работу 
профсоюзного комитета и 
администрации завода по 
созданию условий труда и 
быта рабочих цеха № 10. 
Техническому инспектору 
труда ЦК профсоюза А. в. 
Широкову поручено выпол
нение мероприятий По ох
ране труда и технике без
опасности в названном це
хе взять под особый конт
роль.

Директор завода Л. Д. 
Буднициии, председатель 
профкома Д. А. Крайсман 
предупреждены. об их пер
сональной ответственности 
за устранение имеющихся 
недостатков.

А. ЗАВГОРОДНИИ,
председатель обкома 

профсоюза.

«Не ради 
острого 
словца»

в корреспонденции под 
таким заголовком (опубли
кована 6 августа) анализи
ровалась действенность 
критических выступлений 
кривошеинсиой районной 
газеты «Ленинский путь». 
Отмечалось, что острые 
публикации не всегда до
стигают цели — высвечен
ные в них недостатки по
рой не устраняются.

Как сообщил в редакцию 
первый секретарь Кривоше- 
инского райнома КПСС Н. А. 
Солтаганов, критика приз
нана справедливой. В на- 
стоящее время ни одна ана
литическая статья в район
ке не остается без ответа, 
принимаются исчерпываю
щие меры, контроль за 
осуществлением которых 
ведут работники редакции, 
райисполкома. райкома
КПСС.

Работа над тем, . чтобы 
тазетнвв слово лучше ' по
могало делу, продолжается.

Последовательная позиция
Отклики на Заявление Советского правительства
Идя на вынужденый Ш£1Г — прекращение своего мора- 

т<ч>ия на ядерные взрьшы после первого ядерного взры
ва США в наступающем году. Советский Союз остается 
убежденным сторонником полного прекращения всех 
ядерных испытаний, сдерживания гонки ядерных воору
жений, их последующей полной ' ликвидации. Как и 
прежде, СССР будет энергично добиваться этой цели. 
Эта мысль подчеркивается в международных откликах 
на Заявление (Советского правительства.

БЕРЛИН. В условиях, когда США упорно продолжают 
осуществлять свою программу ядерных испытаний в це
лях создания новых ядерных вооружений и их наращи
вания, подчеркивает .«Нойес Дойчланд», Советский Союз 
не может до бесконечности проявлять одностороннюю 
сдержанность. Приняв решение прекратить свой
мораторий после первого ядерного взрыва США в насту
пающем году. Советский Союз в то же время остается 
убежденным сторонником полного прекращения всех
ядерных испытаний и предлагает безотлагательно начать 
■переговоры об этом.

НЬЮ-ЙОРК. X. Перес де Куэльяр с полным понима
нием встретил позицию Советского Союза по вопросу о 
прекращении испытаний ядерного оружия, сообщил на 
пресс-конференции в Нью-Йорке постоянный представи
тель ОСХ2Р при СЮН А. М. Белоногов, который инфор
мировал генерального секретаря ООН о решении Совет
ского правительства.

ВАШИНГТОН. Представитель Белого дома сделал за
явление, свидетельствующее о том, что США продолжает 
занимать деструктивную позицию в вопросах разоруже
ния.. Он утверждал, что «принятие советского моратория 
на ядерные "йспытания не отвечает интересам безопасно- 
стй (ЬША и их союзников». Представитель заявил о 
«необходимости* продолжать ядерные взрывы в целях

обеспечения эффективности ядерных вооружений.
Более 130 членов палаты представителей конгресса 

США направили Рейгану письмо, в котором, в частности 
говорится: Мы считаем, что доаювор о полном запрещении 
испытаний ядерного оружия, поддающийся взаимной про
верке, наилучшим образом отвечал бы интересам безопа
сности ОША. Мы решительно (Призываем Вас подумать о 
том, чтобы принять предложение Генерального секрета
ря М. С. Горбачева объявить двусторонний мораторий на 
ядерные испытания. Неоднократное продление действия 
советского моратория и установка американских датчи
ков вокруг главного советского полигона указывают на 
то, что советское руководство искренне заинтересовано 
в поддающихся проверке ограничениях испытаний.

Нынешняя благоприятная воэможность для такого 
сдвига в области проверки и заключения договора о за
прещении испытаний может, однако, просуществовать не 
слишком долго. Как только русские возобновят испыта
ния, будет, видимр, труднее побудить их прекратить ис
пытания вновь. Введение в настоящее время моратория 
на ядерные испытания при условии инспекции может 
заложить основу для заключения с Советским Союзом 
договора, который бы навсегда положил конец всем ис
пытаниям ядерного оружия, отмечается в письме.

ЛОВДОН. Советское решение, отмечает агентство Рей
тер, вызвано упорным нежеланием администрации Рей
гана прекратить ядерные испытания. Комментируя это 
решение, представитель Белого дома указал, что оно не 
повлияет на американскую политику. Однако Советский 
Союз ясно дает понять, что Вашингтон будет нести пря
мую ответственность за возобнов.чение Москвой ядерных 
испытаний после того, как она соблюдала мораторий с 
6 августа 1985 года. l

(ТАСС, 19 декабря).

Эту отрасль давно и заслуженно на
зывают сердцевиной народного хозяйст
ва. На ней, энергетике, стоит вся маша 
экономика. И Томску в этой связи выпа
ла завидная роль.

(ГОДУ превысила уровень 
1913-<го в 30 раз.

Эвакуация в Томск про- 
мышлеащых предприятий во 
время Великой Отечествен
ной войны дает толчок в раз
витии энергетического хо-

Уже более 90 лет отделяют 
нас от того момента — 
-1895 год, — когда первая 
Томская электростанция 
вступила в строй. Пахххвая 
машина в 100 лошадиных 
сил, котел на 11 атмосфер... 
Образно говоря, мощность 
станции была под стать 
мощ'ности современной лег
ковой машины. Но это была 
первая городская электриче
ская станция Сибири и одна 
из первых в России.

(Из данных журнала 
«Электричество» (№ 10 за 
1913 год) видно; 1ТОЛЫСО элек- 
тростешция в Чернигове 
вогупйла в эксплуатацию на 
год раньше томской. В дру
гих городах: Харькове —
1896 год, в Казани и Екате- 
риносяавле (Свердловск) — 
1897-й, в Уфе — 1899-й, в 
Воронеже — 1900-й, в Иркут
ске — 1911 год.

Через четыре года после 
(пуока на Томской ЦЭС были 
установлены вторая паровая 
машина с генератором одно
фазного тока, второй котел, 
а в 1909-м — первый турбо
генератор. Отстроили и но
вое здание -^ 'кирпичное. К 
началу первой мировой вой
ны мощность Томской ЦЭС 
достигла 1 тькячи квт, а вы
работка электроэнергии в 
1913 году — 600 тысяч квт- 
час. Любопытно будет и та
кое сравнение: удельный
расход топлива составлял 
тогда 3,25 кг/квт-час. — в 10

П epiвенец
сиои рекой
энер|гетики

раз больше, чем сегодня на 
тепловых электростанциях.

Крылатое ленинское опре
деление «Коммунизм есть 
Советская власть плюс 
электрификация всей стра
ны», принятие 22 дека1̂ я  
1920 года на VIII Всероссий
ском съезде Советов плана 
ГОЭЛРО стали предвест
никами революционного раз
вития энеряетики во всей 
стране. Уже в 1928 году мощ
ность Томской ГЭС (так <та 
.теперь стала назьшаться) со
ставляет 1.800 КВТ., а выра- 
.ботка электроэнергии — без 
малого 2 миллиона квт-час, 
дем01нтируется старое обо- 
рудовш1ие, устанавливается 
более совершенное. Выра
ботка электроэнергии в 1937

зяйства города. Из комму
нальной электростанция
превращается в теплоэлект
роцентраль (ТЭЦ).

Для перевода станции на 
теплофикационный режим, 
прокладки коммуникаций
срочно потребовался проект. 
Опециализированных орга
низаций этого профиля в го
роде не было, и тогда под 
руководством доцента Том
ского индустриального ин
ститута (ТЛИ) В. Т, Юрин- 
ского была создана’ инициа-' 
тивная группа из молодых 
специалистов станции. В нее 
вошли М. А. Бараулина, 
Г. Ю. Бекман, Н. Е. Егоров, 
В. Г. Кольнин, Е. Б. Михале
ва, В. С. С?сорин. В кратчай
ший срок проект был разра
ботан, и в 1947 году система

централизованного тепло
снабжения вступила в строй.

ОРаэвернулась борьба за 
повышение производительно
сти и надежности котельных 
агрегатов станции, их эко
номичность. Группа инжене- 
ров, руководимая И. А. 
Яворюким, внедрила ряд ори
гинальных разработок, дав
ших экономический эффект 
в сотни тькяч рублей. По 
ним были получены автор, 
окие свидетельства. Идеи 
томских энергетиков нашли 
прописку на станциях Ново
сибирска, Тюмени, Урала, 
Бреста. Томская ТЭЦ стала 
школой вьюококвалифициро- 
ванных кадров для ГРЭС-П, 
всего региона. Все это гово
рит за то, что в Томске надо 
бы создать музей сибирсКЬй 
энергетики.

СЬ'аиция ТЭЦ-1 как тепло, 
фикационная проработала до 
1979 года. Сегодня электро
энергию она не проггаводит, 
но поипрежнему служит лю
дям — работает как район
ная котельная с подачей 
тепла в центральную часть 
города,

А  90-летие базовой отрасли 
совпало с началом строи
тельства в нашем городе 
ТЭЦ-3, которая станет одной 
из крупнейших теплоэлект
роцентралей в Сибири. Ее 
мощь будет значительно 
превосходить все имеющиеся 
сегодня источники тепла в 
областном центре. У  первен
ца сибирской энергетики — 
достойный приемник.

Н. ПОПОВ, 
и. о. доцента кафедры 
промышленной энергети

ки ТЛИ;
Г. БЕКМАН, 

инженер управления 
тепловых сетей.

Поселок вне закона?
Как шаг к вахтовому методу обернулся шагом в сторону

Какими только отговорка
ми не объясняли руководи
тели треста «Нижневар- 
товскдорстрой» плохую ра
боту своих подразделений 
яа томском севегю! Из всех 
аргументов самым выигрыш
ным было отсутствие жилья 
в Стрежевом. Наконец, в 
1984 году на одном из сове
щаний дорожники по
лучили «добро» на строи
тельство в двух шагах от 
города своего поселка. Что
бы избежать стихийности 
застройки, отдел главного 
архитектора разработал ген
план поселка на 500 жите
лей. По этому замыслу, кро
ме жилья, предполагалось 
построить необходимый ми
нимум объектов соцкультбы
та; детский сад, столовую, 
баню, клуб и так далее. Од
нако до детальной плани
ровки, согласования проектов 
и контроля за строительством 
тогда дело не дошло. Тра
тить силы и средства на 
создание такого жилья под- 
радчмк—СУ-917— просто-на
просто не желал. Поэтому к 
моменту создания треста 
«Стрежевойдорстрой» ника
кого поселка «Дорожник» не 
существовало.

И 'Вдруг Вчэтом году за ка
ких-то несколько месяцев 
под боком у города ожил 
поселок-спутник. Ожил в 
самом прямом смысле. В не
достроенных общежитиях и 
домах расположились семьи 
дорожных строителей.

Естественно, представите
ли всех заинтересоватшых 
служб города возмутились 
таким развитием событий. 
Один за одним рождаются 
акты, протоколы, предписа
ния. Наконец, надо сказать, 
с большим запозданием ро
дилась еще одна бумага — 
главная. Исполком городско
го Совета принял решение 
наказать за самоволие руко
водителей треста и выселить 
из недостроенного поселка 
людей.

Почему же представители 
органов, отвечающих за здо- 
.ровье и безопасность людей, 
так ополчились на творение 
«Стрежевойдорстроя» ?

— Повторяется история 
казахстанских дорожников, 
— ко.мментирует свое отно
шение к застройке главный

врач санэпидстанции Н. П. 
ейсуратович. ~  Привыкнув 
строить в степи, они тоже не 
сразу смирились с нашими 
рлементарными требования
ми. Есть однозначное реше
ние Облисполкома: строишь
водопровод — обеспечь каяа- 
лр1зацию и очистку стоков. Я 
уже не говорю о «мелочах». 
Почему-то строители не хо
тят с нами советоваться, ис
кать воэможность узаконить 
проекты.

Теплее отношение к посел
ку у пожарной инспекции. 
Пожарные в поселке частые 
гости. Они видят, с каким 
упорством и старанием
бьются дорожники за свое 
жилье. И все же старший 
иийженер Госпожнадзора
А. А. Ляпин воюет с руко
водством .треста:

— К чему же парти- 
занщина? 'В  недостроенном 
общежитии уже было возго
рание от сварки. Потушили, 
правда, без нас. Но где га
рантия, что в следующий 
раз все обойдется? Как же 
можно селить людей в дере
вянный поселок, не имея в 
нем телефона! Мы и рады 
бы дать «добро» на заселе
ние, но пока приходится сос
тавлять акты и протоколы.

Можно было бы вдобавок 
процитировать официальные 
предупреждения, указания, 
запрещения, добавив к доку
ментам пожарньк и сани
тарных врачей сформулиро
ванную языком закона точ
ку зрения милиции. Но чи
тать яа газетной полосе про
токольный язык — занятие 
довольно скучное. Поэтому 
лучше привести еще одно 
мнение, в определенной ме
ре решающее.

— Предвижу дальнейшее 
■развитие событий, — сокру
шается председатель торис- 
полко.ма Л. Н. Влесков. — 
Сегодня переселенцы из 
Тюменской области доволь
ны всем, им лишь бы скорее 
ползгчять прописку. Но че
рез год-другой те же люди 
будут осаждать гориспол
ком, писать жалобы. И в кон
це концов придется и все объ
екты соцкультбыта строить, 
и горячую воду из города 
подавать. Люди есть люди... 
За те же деньги трест мог 
построить в городе несколько 
капитальных домов. У  нас

немало организаций строит 
жилье хозспособом, а обслу- 
.живание берет на себя 
главный заказчик — НГДУ' 
«Стреж^войнефть». На про
шлогодней городской пар
тийной конфюренции я гово
рил о проблемах придатков 
города: поселок СУ-17
«Томокгазстроя», 13-й мик
рорайон и теперь этот посе
лок «Дорожник». Не воспри
нял критику товарищ Кор
ниенко, управляющий «Стре- 
жевойдорстроем», — и опять 
йонатыкали жилья, не при
годного к эксплуатации; ни 
одного объекта соцкультбы
та, ни телефона, ни радио, а 
они еще самовольно вселяют 
людей. Такого безобразия 
мы не потерпим.

Показывая мне поселок, 
заместитель управляющего 
Г. С. Авраменко не пытался 
увиливать, скрывать затра
ты На строительство, неуст- 
раненные* недостатки.

— Сегодня у нас из 1.327 
работающих издалека лета
ют 634. Это слишком наклад
но, да и на климат в коллек
тиве влияет не лучшим об
разом. Поэтому мы намети
ли большую социальную 
программу в Стрежевом: до 
конца пятилетки построить 
два дома и детский сад. Но 
пока обеспечить жильем мы 
не можем, а возросшие 
объемы выполнять надо. Вот 
и решили форсировать 
строительство городка в де
ревянном исполнении. Такие 
поселки в нгццем министер
стве везде строятся, — так 
объяснил позицию треста 
Григорий Стахович.

Надо сказать, за поселок, 
как и за производственные 
объекты, новое руководство 
взялось с душой. Отсьшана 
ка'питальная. дорога, кото
рую ту7 же облюбовали 
грибники, ягодники и дач
ники, для' которых открыл
ся удобный путь к новой 
вахской дороге. Котельные 
обеспечивают новому посел
ку чуть ли не тройной запас 
тепла. Одноквартирные и 
■шестнадцатикзартирный до
ма выглядят очень привле
кательно. Конечно, общежи
тия никак нельзя признать 
даже удовлетворительным 
жильем для семей с детьми, 
но пока и они довольны. Пси
хологию таких семей понять

можно. Как не обрадоваться, 
например, жене и дочке во
дителя мехколояны-171 
Кравченко, если за четыре 
года мехколонна передисло
цировалась четыре раза и 
везде приходилось жить в 
вагончиках. А тут сразу от
дельная теплая комната. 
Как тут удержаться от засе
ления, даже если поселок не 
узаконен...

Ради этих людей и старал
ся трест. Но'забота о людях 
чуть не обернулась для них 
медвежьей услугой. На по
селок угрохано почти два 
миллиона рублей: 1.233 ты
сячи на жилье и котельную, 
434 тысячи на дорогу и еще 
178 тькяч на прочие затра
ты! Не надо успокаивать се
бя тем, что это средства из 
статьи «временные здания и 
сооружения» общих смет на 
капитальные дороги. Это 
все-таки наши с вами госу
дарственные денежки, и ис- 
(Пользованы они отнюдь не 
рационально. Ведь если по
селок просуществует больше 
трех—пяти лет, он потребует 
от треста новых огромных 
средств на его содержание и 
будет жить уже за счет про
изводства.

— У меня порой по полдня 
уходит на решение комму
нальных вопросов, — , воз
мущается начальник СУ-917 
«Стрежевойдорстроя» С. И. 
Соколовский. Обжегшись 
уже на временном жилье, 
он категорически против но
вого поселка. — Мои люди 
не хотят туда идти, потому 
что они знают традиции 
Стрежевого, , и лучше потер
пят, чем будут обрекать себя 
на любую временщину. Мне 
кажется, сейчас надо пре
кратить рост деревянного 
жилья. Все замечания мож
но устранить в короткие 
сроки, и пусть люди живут. 
Разве что еще хорошую сто
ловую разместить в поселке. 
Но ни в коем случае не дет
ский сад. Временное и дол
жно быть временным.

Тгпе что же все-таки даль
ше? Люди из поселка высе
лены. В скором времши они 
вновь займут уже узаконен
ное жилье. И будут там, по
ка не обвалятся стены?

К. ПЕРНАВИН, 
наш соб. корр.
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«Филину» отвечают

Т е п е р ь  цели 
д р у ги е

На сатирическую заметку 
' Странные метаморфозы»,
f)пyбликoвaiниyю 16 сентября 
1986 года, сообщаем, что факт 
использования медицинской 
специализированной автомаши
ны № 70—00 ТОО для личных 
целей имел место.

На производственном собра
нии с руководителями аптеч
ных учреждений облгюти дан
ный случай обсужден. Все ру
ководители предупреждены о 
персональной ответственности 
за использование специализи
рованного транспорта в личных 
целях.

Н. ЦЫМБАЛ, 
заместитель начальника 
областного аптечного уп

равления.

С к р ы л ...
фельетон «Муе», опублико

ванный 10 августа этого года, 
обсужден на партийном собра
нии в Асиновокой межрайон
ной базе облпотребсоюза. Ком
мунисты осудили действия ру
ководителя этой базы А. В. Буя. 
Ему объявлен вьповор за неис
кренность перед партийными 
органами, за то, что скрыл 
факт уголовного расследования, 
после которого А. В. Бую при
шлось уйти с прежнего места 
работы — из Кбжевниковского 
райпо.

П. СЕМЕНОВ, 
секретарь Асиновского гор

кома КПСС.

«  П  ри со са л и с ь »
Фельетон с таким названи

ем. опубликованный-5 ноября

этого года, обсужден на расши
ренном профсоюзном собрании 
центрального рынка. Факты, 
указанные в фельетоне, под
твердились. Рубщики мяса 
строго предупреждены, а руб
щик мяса В. И. Зевахин уво
лен с работы.

Руководителям рынка Г. А. 
Большаииной и Г. С. Гибер 
указано на слабый контроль за 
действиями рубщиков мяса. 
Сейчас администрацией, |Ггроф- 
союзной организацией и груп
пой нарюдного контроля усилен 
контроль за работой рубщиков 
мяса.

Принимаются меры по улуч
шению воспитательной работы 
в коллективе.

В. МИХАЙЛОВ.
начальник областного уп
равления колхозными рын

ками.

Эффект малых доз « У М Е Н И Е  Ж И Т Ь . . . »

Доктор наук Иван Петро
вич Чернов давал интервью.

— Мы делаем, можно ска
зать, революцию в технике, 
— сказал Иван Петрович и 
внимательно посмотрел на 
окружающих. — Такого ми
ровая наука еще не знала. 
Наш способ малых доз облу
чения даст такой эффект, что 
все ахнут. А 6у1ровики нас 
будут, образно выражаясь, 
носить на руках, потому как 
после облучения их долота 
будет просто не узнать, до 
того они станут крепкими.

— Да, да, да, — подтвер
дил сказанное коллегой дру
гой ученый Томского поли
технического института 
Юрий Леонтьевич Боярко, 
один из авторов поразитель
ной технологии упрочения 
бурового инструмента.

Нельзя гарантировать до
словность вышеприведенного 
интервью, потому что было 
оказано по поводу новейшего 
Вклада в технику столько, 
что этого бы хватило для из
дания отдельного тома под 
названием «Научные обеща- 
нйя». Речи, сопровождаемые 
овациями, лились потоком. 
От восторга у некоторых то
варищей . даже замирало 
с^дце. Вот так, под аплодис
менты, технологию заложили 
в областную научно-техниче
скую программу «Нефть и 
газ». Был брошен клич: 
«Внедрим в 1986 году».

Год следующий уже у по-

Фельетон

гюга. А технология осталась 
в почетньпс докладах да ин
тервью, с которыми не раз 
выступали уважаемые уче
ные. Долота, облученные 
электронами, почему-то не 
захотели повьипать свою 
твердость. Кое-кто в это вре
мя уже начал почесывать за
тылок: ведь обещание уче
ных увеличить срок службы 
долот в полтора раза зави
сло, как елочная игрушка, и 
уже никакого восторга не 
вызывало.

СИМ1ПТОМЫ «болезни» были 
Обнаружены еще в 1985 году, 
когда силами объединения 
«Томскнефть» были испыта
ны 30 облученных долот. 
Старшим инженером объе- 
динения С. И. Лащухиным, 
ассистентом кафедры буре
ния нефтяных и газовых 
скважин ТПИ К. И. Борисо
вым и заведующим этой ка
федрой Ю. Л. Боярко был 
составлен протокол испыта
ний, в котором утвержда
лось, что проходка на облу
ченное долото возросла аж в 
1,8 раза, С этим не согласил
ся начальник технологиче
ского отдела объединения 
Н. Л. Туричевко и протокол 
не подписал.

— А что бы я его подписы
вал, — ответил на вопрос

По призванию...
красота — штука нежная 

и хрупкая. Ее первозданное 
очарование может разрушить 
даже мастерски выполнен
ные таблички с надписью 
«Руками не трогать».

Красоту в городе разру
шили монументальными 
средствами — жшаставили 
вдоль проезжих частей улиц 
мусорные контейнеры. И... 
ау, где ты, красота?

Не ищи, фотограф, счаст
ливого ракурса, контейнер на 
твоем снимке — это возмож
ность 1показать свое мастер
ство ретушеру. Правда — 
будем справедливыми; — 
контейнеры эти выглядят 
этакими . интеллигентами 
по сравнению со сврими со
братьями, что ютятся по на
шим дворам. Чья-то заботли
вая рука выкрасила их в 
приятный зелено-заборный 
цвет. Посреди контейнера — 
желтое пятно, на котором 
предупреяЧчающе —красная 
Надпись: «Для уличного сме
та». Чтоб, не дай-бог, кто-

нибудь не засунул туда па
кет, принесенный из дома.

Но в какой цвет не малюй 
контейнер, хоть цветочки на 
нем нарисуй, хоть фольгой 
золотой оберни, а так и оста
нется он мусорным ящиком. 
Не по одету, так по форме, 
по сути, по призванию.

Уходит постепенно в прош
лое то время, когда основной 
•проблемой сферы услуг яв
лялись заботы внутриведом
ственные, ' внутрисферные. 
Торговля заботилась не о по
купателе, а о своем плане, 
отсюда дорогие, но плохие 
вещи, вместо <^уктов — ви
но. А о телеателье и поши
вочных да5|се вспоминать не 
хочется.

Медленно, но все же пово
рачивается вся эта махина 
лицом к человеку. А  вот ра
ботники службы городского 
благоустройства до сих пор 
озабочены больше тем, что
бы им жилось лучше.

Чем другим объяснить по
явление в любимейшем ме-

Николай Лукьянович, — он 
составлен предвзято, за базу 
сравнения взяты худшие по
казатели буровьрс бригад. Я 
их предупреждал: нельзя,
когда нет результатов, ста
вить внедрение, но они все- 
таки раздули эту магиче
скую цифру 1 ,8. Сейчас идет 
разговор, чтобы вообще за
крыть эту тему.

Но сомнительность резуль
татов не остановила уважае
мых ученых И. П. Чернова и 
Ю. Л. Боярко, они все-таки 
предложили включить «тех
нологию» в областную науч
но-техническую программу 
для внедрения.

Как установила компетен
тная комиссия, (^данная три 
месяца назад ректором поли
технического института в 
целях выяснения причин 
срыва внедрения «техноло
гии», не было серьезной на
учной проработки влияния 
облучения на различные ста
ли, не были отработаны ре
жимы Облучения, не были 
проведены квалифицирован
но контрольные испытания 
опытной партии, не было до 
первого июня этого года пря
мых исполнителей по этой 
теме. .

А что же было? А  было 
большое желание заявить о 
создании чего-то великого и 
неповторимого.

Г. СКАРЛЫГИН.

сте отдыха томичеи — в 
парке У площади Революции
— такого же зеленого, как 
контейнеры, деревянного ла
ря (на это раз без опознава
тельной надписи, подозреваю
— |ДЛЯ хранения метел и ло
пат). Точно такие же лари 
выросли на аллее по про
спекту Кирова. Куда еще 
дальше шагнет изобрета
тельная мысль благоустрои
телей по части благоустрой
ства?

Б том же парке у площади 
Революции уже стоит еще 
не окрашенный д€|ревянный 
сарай, с окошечками и ста
венками, стилизованными 
под резьбу. Может, теперь 
подобными бытовками будут 
снабжаться все дворники? 
Странная прихоть, ведь (из
вините за школьную нази
дательность) дома никто му
сорное ведро посреди ком-: 
наты не ставит и метла с 
лопатой, подозреваю, в крас
ном углу комнаты ни у .кого 
не стоят. Почему же на ули
цах города такое возможно?

Красота — штука нежная 
и хрупкая...

А. ЗАХАРОВ.

Нередко я слышал 
Упреки от Люды:
— Ты жить не умеешь. 
Мой милый, как люди!» 
При этом кивала

' Я№на на соседа.
На мастера рыбного 
Цеха Нефеда.
— Живет, припевая, 
с Нефедом Наташа. 
Квартира у них.
Словно полная чаша! 
Ковры и хрусталь,
И дубленки». И норки... 
За стол не садятся без 
черной икорки!
При скромном окладе 
Как жить он умеет!.. 
Соседу во след 
Люда смотрит и млеет.

Не жизнь, а мученье. 
Таиться не буду;
К соседу я стал 
Ревновать свою Люду. 
Возмслеяо, бы дело 
Дошло до развода.
Но», вышел указ 
О нечестных доходах! 
Ворюгу Нефеда 
С поличным поймали. 
Судили. Имущество 
Все описали...
Ликуя, спросил я 
Жену за обедом:
— Что скажешь теперь 
О хяаленом соседе? 
Ответила Люда
С обидой во взоре:
— Забудем о нем. 
Проходимце и воре.

Андрей ВЕСЕЛЫЯ.

-Худо)йник улыбается

К О В А Р Н А

С Т А Р А Я

Л Ю Б О В Ь
Он покорил меня с перво, 

го взгляда. Все в нем вызы
вало неописуемый восторг; 
скромная внешность и глу
бокое содержание, а эруди
ция! Он мог часами гово
рить о тайнах кибехжетики, 
проблемах современного ис
кусства, о классиках и совре
менниках, о развитии агро
промышленного комплекса, 
путешествиях Тура Хейер
дала, о... В общем, обо всем. 
С ним я полюбила классиче
скую музыку. В общем, я 
была счастдава.

Но... ничто не бывает веч
ным. Я стала замечать, что 
он раздражает меня. В ответ 
на его хоккейные прогнозы 
я теперь делала скептиче
ские поправки, все чаще 
приходила в голову унылая 
мькль, что все мои друзья 
остались где-то там, за гра
нью его эрудиции...

И однажды я не выдеркжа- 
ла. Когда он в очередной раз 
распространялся об образе 
жизни австралийских кенгу
ру, я нажала сразу на все 
его блестящие рычажки 'И 
кнопки, выдернула шнур из 
розеггки, для верности отбро
сила антенну. Он потускнел, 
стал серым и скучным, 
обыкновенным телевизортм. 
Зато я вышла на улицу и 
увидела мир — интересный, 
не телеэкранный, зашла к 
друзьям (живы!), сходила в 
кино (захватывающе!), вече-' 
ром почитала книгу (потря
сающе!).

Я ни о чем не жалею, но 
не смотрю в его сторону, 
когда прохожу мимо; старая 
любовь коварна!

В. МИХАЙЛОВА.

— ' ' ' - - -ас

Рис. Ю. Новгородцева.

Поющий фонтан
Да, да, не исключено, что такой фонтан 

появится скоро в Кедровом. Пусть поскром
нее, чем их каскад в Арменйи, но все рав
но с брызгами и музыкой. Красота! И 
слушай, й любуйся. Кстати, возле него, как 
в ГУМе, смогут встречаться все затеряв
шиеся в Кедровом.

Пишу и боюсь, как бы эти грезы не от
влекли внимание партийных, хозяйствен
ных, комсомольских и профсоюзных ор
ганизаций от сегодняшних насущных 
проблем молодых кедровчан. Ведь, если 
разобраться, организованного досуга как 
не было, так и нет. Даже танцы и то за
претили до тех пор, пока не будет создан 
комсомольский оперативный отряд.

В Кедровом прекрасные природные ус
ловия для занятий ■ спортом. Сколько троп 
здоровья, лыжных трасс можно было бы 
уже протоптать и проложить в близлежа
щих соснячках! Встречаю на днях Сергея 
Головина и спрашиваю о том, что новень
кого на спортивном горизонте.

— Так я ведь уже не председатель ко
митета физической культуры, а бетонщик

ПМК-156, — грустно отвечает Сергей.
Объединенный партком, его секретарь 

В. А. Курбатов, помнится, много сил вло
жили в то, чтобы появился в строящемся 
городе спорторгаиизатор Сергей Головин, 
Воспрянули как-то после этого духом мо
лодые кедровчане, заиграли в футбол и во
лейбол, шахматы, стали выезжать на об
ластные соревнования. Ну, казалось бы, 
дело теперь пойдет.

Не пошло. НГДУ напомнило, что не мо
жет до бесконечности держать на ставке 
плотника председателя комитета физкуль
туры. Обком же профсоюза вначале затя
нул, а потом так запутал дело с выделе
нием специальной ставки спорторганиза- 
тора, что председатель профсоюзного ко
митета ПМК-156 В. И. Hb^aHKOBa до сих 
пор не может разобраться, что к чему. Вот 
и пришлось Сергею Головину из председа
теля переквалифицироваться в бетонщи
ка: семью-то кормить надо.

А общественными началами роль пред
седателя заменить никто не опешит.

Ю. МОЛОДЦОВ.

в СТУДИИ «ю ность»
«Прошу cvioBB» — так бу

дет называться цикл передач 
молоде.жярй редакции. Пер. 
вую передачу смотрите 26 
декабря, начало в 19.20. Она 
посвящена проблемам пере
стройки комсомольской жиз
ни. Во время передачи будет 
работать прямая линия (те
лефоны 5-25-36, 5-35-67), по 
которым вы можете задать 
вопросы работникам обкома 
и горкома ВЛКСМ. Наиболее 
интересные предложения, 
прозвучавшие в передачах, 
будут переданы XX съезду 
ВЛКСМ.

ТЕАТРАЛЬНОЕ
ОБОЗРЕНИЕ

Томск — город театраль. 
иый. По крайней мере, мы, 
томичи, привыкли так счи
тать. Но почему же тогда по
лупустые залы? Почему по
рой не- очень высокий уро
вень заезжего театра обеспе
чивает «му аншлаг, в то вре
мя как... Что тревожит театр

Н А  Б У Д У Щ Е Й  
Н Е Д Е Л Е

и зрителя? Что интересно се
годня и зрителю, и театру? 
Во всем этом мы и попытаем
ся разобраться в новой про
грамме «Театральное обозре
ние». В первом выпуске мы 
расскажем вам о готовящей
ся в Томском театре драмы 
премьере, о новых работах 
ТЮЗа, начнем знакомство с 
народным театром Дома 
культуры им. Н. Островско
го. Декабрьский выпуск про
граммы «Театральное обо
зрение» выйдет в эфир 25 
декабря в 20.15.

КВАРТИРА 
НА СВОИ ВКУС

Еще два-три года назад мы 
звали из газет, передач 
Центрального телевидения о 
том, что в Москве, Ленин
граде, Киеве начали отделку 
квартир по заказам новосе
лов. Впервые квартиры на 
свой вкус заказали в Томском 
домостроительном комбина
те жители двух подъездов 
девятиэтаЖяого дома по пр. 
Фрунзе, 88.

И вот пришло время под
вести итоги эксперимента. 
Что удалось домостроите
лям? Какие проблемы волну
ют их? Об этом пойдет речь 
в телевизионной передаче 23 
декабря в 20 часов 15 минут.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

24 декабря в Большом зале Дома союзов (пр. Ленина, 
55) в 15 часов созывается девятая сессия городского Сове
та народных депутатов девятнадцатого созыва.

На рассмотрение сессии вьшосятся вопросы:
1. О плане экономичеокоопо и социального развития го

рода Томска на 1987 год.
2. О бюджете города Томска на 1987 год и об исполне

нии бюджета города за 1985 год.

В общественной приемной
Общественная приемная работает в редакций газеты 

«Красное знамя» (цр. Фрунзе, 103) в кабинете № 104.
На следующей неделе прием ведут; 
во вторник, 23 декабря, с 15 до 18 часов, — Виктор 

Иванович Сомов, член совета общественной приемной;
в среду, 24 декабря, с 9 до 12 часов, — Лев Константи

нович Гришин, управляющий трестом «Томскгоргаз»;
в пятницу, 26 декабря, с 10 до 13 часов, — Валентина 

Ивановна Литвинова, заместитель заведующего общест
венной приемной.

Сегодня — облачная пого
да с прояснения.ми, местами 
слабый снег, слабая метель, 
ветер юго-западный, 9—14 
метров в секунду, темпера
тура 10—15, места.ми 15—20, 
в Томске 13—15 градусов мо
роза.

22—23 декабря — облачная 
погода с прояснениями, ме
стами слабый снег, слабая 
метель, по западным райо
нам без осадков, ветер за
падный, 5—10 метров в се
кунду, температура ночью и 
днем 21—26, по северу до 33 
градусов мороза, 23 декабря 
ночью 28—33, местами до 
38, днем 22—27, по сеЙеру до 
32 градусов мороза.

Те л е в и д е н и е
ПОНЕДЕЛЬНИК, 22 декабря 

ДЕНЬ ЭНЕРГЕТИКА 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 — «Время». 8.50 —

Концерт. 9.20 — Герои Н. Но
сова на экране. «Незнайка с 
нашего двора». 1-я серия. 10.25 
— К Дню энергетика. Доку
ментальные фильмы. 10.55 — 
Новости.

С 11.00 до 15.00 — перерыв.
15.00 — Новости. 15.20 —

«Сельские горизонты». Доку
ментальные фильмы. 15.50 — 
Поэт Федор Сухов. 16.15 —
«Объектив». 16.45 — Премьера 
фильма-концерта «Звучат на
родные напевы». 17.15 — «Фи
лософские беседы». XXVII 
съезд КПСС и актуальные 
проблемы философии. 17 45 — 
«Ребятам о зверятах». 18.15 — 
Госприемка: проблемы качест
ва на московском заводе «М а
нометр». 18 45 — «Сегодня в 
мире». 19 00 — «Человек и
закон». 19.55 — «Станционный 
смотритель». Художественный 
те,пефильм; 21.00 — «Время». 
21.30 — «Здравствуй, друг!».
Эстрадная программа Казах
ского и Чехословацкого те.ле- 
видения. 22,50 — «Путешест
вие по Москве». . Замоскворе

чье. Документальный теле
фильм. 23,15 — «Сегодня в 
мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка, 8.15 — «Эстафета». Доку
ментальный фильм. 8.35. 9.35
— Природоведение. 3-й класс.
8.55 — «Глухариная Песня». 
Научно-популярный фильм. 
9.05 — Русская речь. 9.55 —
«Механизация производства 
эмалированной посуды». На
учно-популярный фильм. 10.05
— Учащимся СПТУ. Основы
информатики и вычислитель
ной техники. 10.35, 11.40—Аст
рономия, 10-й класс. 11.05 —
Русское искусство XIX века. 
Скульптура. 12.10 — Поэзия. 
Д. Самойлов. 12.55 — Русские 
народные песни. 13.25 — Исто
рия, 10-й класс. 13.55 — Ис
кусство керамики. 14.55 —
«Окна старого Арбата». 15.40— 
Новости.

С 15.45 до 18.00 — перерыв.
18.00 — Новости.

ТОМСК
18,15 — «Культура и жизнь». 

1. Как живешь, театр? 2. Зим
ний вернисаж, 3. Интервью-на 
тему... 19.00 — «День области». 
19.15 — «Хозяйским глазом». 
Как дозорные города Асина 
сберегли 100.000 рублей. 19.45
— Киножурнал.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «Зимние заботы
сельских механизаторов». 20.35 
— «Мумие. 'Легенды и дейст
вительность». Научно-пзпуляр- 
ный фильм.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.30 —

«Приключения хтинца Флори- 
зеля». Трехсерииный художе
ственный телефилбм.' 1-я се
рит. 22.35 — «Быть врачом». 
Премьера документального те
лефильма. 23.00 — Играет ду
ховой оркестр клуба «Восток». 
23.10 — Чемпионат СССР по 
волейболу. Женщины. «Поли
техник» (Челябинск) — АДК 
(Алма-Ата).

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.15 —
«Служу Советскому Союзу». 
19.15 -г- «Международная па
норама». 20.00 — , «Спокойной 
ночи, малыши!» 20.15 — Все
союзные соревнования по сов
ременному пятиборью на приз 
Гостелерадио СССР.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Д О Р О Г И Е  д р у з ь я :
Вы не забыли, что приближается Новый год? Празд

ник веселья, радости, чудес, кеобыюновенных приключе
нии. Именно таким его хочет видеть каждый из нас. По 
сложившейся традиции в ночь на 31 декабря в Томске 
цроходят новогодк-ие праздники. Если у вас есть желание 
стать организатором и участником театрализованного 
представления, карнавального шествия в новогоднюю 
ночь, мы ждем вас в горкоме комсомола (пр. Ленина, 73, 
кабинеты №№ 8, 10), телефоны 3-32-33, 3-48-86, 3-32-22.

Спешите высказать свои советы, предложения!
Томский горком ВЛКСМ.

Т е а т р
ДРАМЫ

21 декабря. Очередное заня
тие народного университета 
искусств театрального фа
культета, 1-й год обучения: 
Тема: «Театр и его творческая 
лаборатория». Спектакли «Рет- 
ро» — 13. «А днем он ни на 
что не жаловался...» — 18-30.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
21 декабря. «Алтынчеч» — 

И . 17,

Д в о р е ц  -зрелищ 
и с п о р та

22 декабря. «Кто и как» (две 
серии) — 19.

К и н о
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
21 декабря. «Новые амазон

ки» — 9, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. Клуб 'выходно
го дня «Солнышко», Фильм 
«Детство Бембн» — 10-50.

22 декабря. «Год теленка» —
9-20, 11. 12-40. 14-20, 16-20,
18-20, 20, 21-35.

имени М. ГОРЬКОГО
21 декабря. «Прости» —

8-40. 10-20, 12, 13-40. 15-20. 17. 
18-40, 20-20, 22. «Досье чело
века в «мерседесе» (две серии) 
— 8-30, 11, 13-30, 16. 18-30, 21. 
Зал кинохроники. «Глобальный 
прессинг». Фильм первый «Ро
ждено в Америке» —■ 11-10 
14-30. 18, 19-05, 20-10.

22 декабря. «Прости» —
8-40. 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. «Плата за про
езд* — 9, 10-50, 12-40, 14-30.
16-20, 18-10, 20. 21-50. Зал ки
нохроники. «Глобальный прес
синг». Фильм первый «Рожде
но в Америке» — ц-ю, 14-30, 
18, 19-05, 20-10.

«ОКТЯБРЬ»
21 декабря. «П рости » — 9 

10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18 10.
20, 21-50. «Проделки в старин.
НОИ д ух е » — 8-40, 12-10, 14
16, 17-50, 19-40, 21-30. Мульт- 
сборник «Два билета в Индию»
—- 10-30.

22 декабря. «Новые амазон
ки» — 9, 10-50, 12-40, 16-20.
20, 21-50. «П рости » — 14-30,
18- 10. «Новые амазонки» —'
8- 40, 12-10, 14, 16, 17-50. 19-40,
21-30. Мультсборник «Осторо
жно, обезьянки» — 10-30

«ПИОНЕР»
21 декабря. Мультсборник

•Новогодняя сказка» — 9
10-40, 12-20. «М альчик с паль
чик» — 1 4 , 15-40. «Умеющ ий
молчать» (две серии) — 17-20,

22 декабря. «М альчик с па-
Г -  12-20, 14,,

15-40. «Д осье человека в «мер-
20^20** серии) — 17-20,

имени И. ЧЕРНЫХ
21 декабря. «Укрощ ение ‘ 

строптивого» _  9 , 10-40 12-20 
14, 16. 17-40, 19-20, 21-20. «Ч е ! 
ловек-оркестр» _  а ю-40 
12-20. 16. 19-20, 21. «Тем а»
17- 40, «Ошибка старого вол
шебника» — 14-20.

22 декабря. «Ж естокость» —
?. 10-40, 12-20, 14. 16, 17-40.
19- 20, 21. «Ж алоба » — 9, 10-40,
17, 18-40. 20-20. Политическая 
кинопанорама «Советско-ин
дийские отношения» — 15. Ки- 'Л 
нолекторий «Светофор» — 1 2 - 2 0

«СИБИРЯК»
2 1  декабря. «М аленький бо

льшой хоккеист» — 9-20, «Д о
сье человека в «м ерседесе » Т
(лве серии) — ц , 13-30, 16
18- 30, 21. . '

22 декабря. Мультсборник —
9- 20. «Долгов возвращ ение» —
11, 12-40. 14-20, 16. 17-40, 19-20,21.

«АВАНГАРД»
21 декабря. «Мама, я ж ив!»

— 12. «Случай в черной пеще
ре* — 15. «Обвиняется свадь
ба » — 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П

21 декабря. «Воробей на сне
гу *  — 13. «Седьмая мишень»
-  15, 17.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
21 декабря. «П од мостом» —

18-30. -

СОЮЗГОСЦИРК
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

26 декабря — 9 января

БОЛЬШИЕ ЦИРКОВЫЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЯ 
«НОВОГОДНИЙ КАРНАВАЛ»

в гфограмме — номера многоабразных жанров цир
кового искусства.

На арене — акробаты, жонглеры, эквилибристы, весе
лые эксцентрики.

Аттракцион-спектакль «Русский Самсон со львами».
Укротители—Зоя ЧЕРГИНА и лауреат Всесоюзного 

конкурса артистов цирка — Виктор ЯРОСЛАВЦЕВ.
Дрессированные собачки, обезьяны, удавы.
Весь вечер на манеже клоун Анвар ШАМШАДИНОВ 

— ^астник популярной телепередачи «АБВГДейка».
Принимаются коллективные заявки по тел 4-47-77 

4-81-35. ■ ’
Касса — ̂с 11 чз'сов.

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ!

Включена автоматическая междугородная связь с Кар- 
гдском.

Код 253. \
Пример набора: 8+253-["№ в Каргаске.
Изменена нумерация в городе Назарове Красноярского 

края с 4-значной на 5-значную: перед № теле^нов, на- 
на 2 и 3, добавляется цифра 2; перед № 

телефона, начинающегося на 4, — цифра 4
нДКдае 8-(-39H-55-f-№ телефона 5-значный в

Городское бюро по трудоустройству ааселевия совме- 
треста «Томсктрансстрой» ПРО- 

НАБОР на курсы: каменщиков, штукату.ров-ма- 
л ^ в ,  плотников, монтеров пути, газоэлектросварщиков 
ня “ ^“ *“ Истов, машинистов мостового кра-

арматурщиков, компрессорщикот
л1 и ™ ^ гТ ^ и и ^ сГ “ “̂ автокрановщи"ков,"вгите:

Срок обучения — 3—6 месяцев. Стипендия — 76 рублей 
в месяц. После окончания курсов работа предоставля- 

® Томске, поселках Моряковка, Белый Яр, Самусь.
Рабочим выплачивается от 15 до 30 процентов район

ный коэффициент и за передвижной характер работы 
предоставляется бесплатный проезд по железной дороге 
один раз в год в любую точку Советского Союза и об
ратно. Одиноким предоставляется общежитие. Справки 
по тел. 2-15-19,

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, в бюро по трудоустройству, г . . уи ни

Томская РАДИОТЕХНИ
ЧЕСКАЯ ШКОЛА ДОСААФ 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР на
курты радиомехаников по 
ремонту радиотелевизионной 
аппаратуры. Срок обз^ения 
— 1 год без отрыва от про
изводства. Занятия прово
дятся в дневное и вечернее
время. Начало занятий _
6 января.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Розы Люксем
бург, 48, или пр. Кирова, 17. 
Телефоны 2-42-58, 2-61-66.

томский автомобильно-до- 
рожный техникум объявля
ет набор на подготовитель, 
ные курсы на базе 8 и 10 
классов для желающих по
ступить в 1987 году. Прини
маются ученики школ. Пла
та за обучение в размере 15 
рублей вносится в кассу тех. 
никума. Начало занятий — 
1 февраля 1987 года. Адрес 
техн^ума: г. Томск, ул. Су
ворова, 5. Тел. 5-25-80.

Коллектив геологоразве
дочного факультета Том
ского политехнического ин
ститута выражает глубокое 
соболезнование заведующей 
проблемной гидрогеохими
ческой лабораторией Ю. Г, 
Копыловой по поводу смер
ти матери

ТЕЛЬНОВОЯ 
Татьяны Егоровны.

Коллектив Упрполиграф- 
издата Томского облиспол
кома выражает глубокое со
болезнование родным и 
близким по поводу смерти 
бывшего главного бухгалте
ра управления

КУДРИНОЙ 
Иды Михайловны.

Коллектив управления ма
гистральных нефтепроводов 
Центральной Сибири выра
жает глубокое соболезнова
ние главному энергетику 
А. И. Воловодову в связи 
со смертью матери 

. ЗИНОВЬЕВОЙ 
Елизаветы Алексеевны,

Ректорат, общественные 
организации, деканат фа
культета русского языка и 
литературы Томского госу
дарственного педагогиче
ского института выражают 
соболезнование старшему 
преподавателю С. П. Степи- 
ко в связи со смертью сына 

КОЛИ.
Вынос тела — 22 декабря 

в 16 часов.
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